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De la celebración el 7 de 
junio del día de la libertad 
de prensa en México a 
la de los comicios más 
violentos de la historia 
del país, sólo tuvieron que 
transcurrir unos cuantos 
años, tal vez los necesarios 
para demostrar que los 
cambios se dieron aunque 
no como se necesitaban, 
como se exigían, como 
l o  demandaban  l os 
ciudadanos. Ha sido también el tiempo en el 
que por fin se logró el empoderamiento de la 
sociedad plasmado en el triunfo del primer 
gobernador de la República surgido de una 
candidatura independiente, logrando así 
erradicar una fortaleza demasiado cara de la 
que presumían los partidos políticos. Si bien las 
amenazas sobre el proceso electoral de este 
domingo hicieron que temores en varios sentidos 
alimentaran el abstencionismo, los resultados 
en Nuevo León abren nuevos escenarios. Las 
encuestas de salida dieron un claro triunfo a 
Jaime Rodríguez, “El Bronco”.

 
Sin declararse ganador, “El Bronco” dijo 

que no defraudará a los ciudadanos que lo 
eligieron y gobernará para todos. Manifestó 
que “estoy muy contento porque lograron 
tener el valor de salir y cambiar las cosas”. 
Destacó que “Nuevo León será el inicio de esta 
segunda revolución mexicana”. Ivonne Álvarez 
candidata del PRI al gobierno de Nuevo León, 
ofreció una conferencia apenas pasados los 
primeros minutos del cierre de casillas con la 
consideración de que el PRI obtuvo triunfos 
importantes en municipios y curules locales y, 
en cuanto a la contienda por la gubernatura, se 
mostraba dispuesto a acatar el resultado oficial; 
sus palabras dieron a entender su reconocida 
derrota. En un tercer lugar se ubica al panista 
Carlos Mendoza Davis, según las encuestas 
de salida y los primeros datos obtenidos. La 
diferencia entre la abanderada tricolor y el 
independiente resultó literalmente abismal, no 
así en relación de la segunda con el panista.

 
Por lo que respecta a las otras 8 gubernaturas 

en pugna no faltaron los “madruguetes” uno 
de ellos registrado en Michoacán en donde 
Jesús Zambrano se adelantó a pronunciar 
como triunfador a Silvano Aureoles de su 
partido aún y cuando la diferencia con “Chon” 
Orihuela del PRI-Verde marca que tal elección 
puede terminar con una decisión en Tribunales.

 En Guerrero todo indica que el PRI retornará 
oficialmente a la silla gubernamental en la 
persona de Héctor Antonio Astudillo Flores. Y 

se subraya el retorno oficial ya que quien obtuvo 
el triunfo en la pasada elección no abandono 
del todo las filas tricolores. A Ángel Aguirre 
Rivera no lograron ni en medio del escándalo 
retirarle la etiqueta de priísta. Y esta es la 
protesta más airada de Beatriz Mojica de la 
alianza PRD-PT quien dijo enfrentar en todo 
momento “fuego amigo”.

 
Colima sigue regida por el mismo partido 

y es una de las Entidades en donde no se ha 
dado la alternancia desde su incorporación 
como Estado libre y soberano al mapa de la 
República. El triunfo de José Ignacio Peralta 
Sánchez por encima del panista Jorge Luis 
Preciado Rodríguez también se dio en medio 
de un furioso enfrentamiento en el que reinaron 
acusaciones sobre fortunas personales surgidas 
dudosamente.

 
Querétaro es otra de las Entidades en donde 

han recomendado que la decisión final quede en 
manos de los Tribunales al percibirse una muy 
ligera diferencia entre los votos obtenidos por 
Roberto Loyola Vera de la alianza PRI-Verde-
Panal-PT y Francisco Domínguez Servién del 
PAN. El candidato blanquiazul logró remontar la 
fortaleza con la ique ntentaron cubrir a Loyola y 
al cierre de estas líneas los pronunciamientos de 
los dirigentes de los partidos que abanderaron a 
ambos candidatos se disputaban un triunfo aún 
no claro. Perder esta gubernatura ahondaría 
las derrotas tricolores en tres importantes 
Entidades, una por su fortaleza económica y 
las otras dos clave en el centro del país.

 
Y es que en San Luis Potosí se vive un 

escenario similar al de Querétaro y no está claro 
el triunfo ni para el candidato de la alianza PRI-
VerdE, Juan Manuel Carreras López, ni para 
la panista Sonia Mendoza Díaz. Es también 
muy probable que la última decisión sobre 
quien gobernará a esa Entidad los próximos 
seis años recaiga directamente en el TRIFE. 
La diferencia entre ambos apenas alcanza 2 
puntos según lo reconoció el propio Héctor 
Larios, delegado de Acción Nacional.

 Por lo que respecta a Campeche, ni siquiera 

Recuerdo que un alto prelado de la iglesia 
comentó algún día -motivado por la andanada 
de críticas dirigidas al clero, provenientes  de 
grupos izquierdistas y de la misma derecha 
acomodaticia-,  que la murmuración se asemeja 
a la falsa moneda que, acuñada al principio 
por grandes criminales, es consumida luego 
por personas honradas que perpetúan el 
crimen sin saber lo que hacen.

En efecto, si la  lengua es una espada, una 
lanza y  la más aguda, debemos considerar 
que con un solo golpe atraviesa tres personas: 
la que habla, la que escucha, y la tercera: 
de quien se habla.

Ahora con las redes sociales, el Facebook, 
el Twitter, y otras, estamos infectados de 
mentiras, mentiras que manchan la buena 
reputación de gente honrada. Si bien surgen 
verdades completas o a medias,  tenemos 
torrentes de mentiras que intentan destruir los 
hogares, la iglesia, la política y los políticos, 
los artistas o escritores y no pocas veces, las 
instituciones. No andan muy alejados de la 
verdad quienes aseguran que las falsedades 
se fabrican en los corazones corrompidos, 
envidiosos, celosos, ociosos e irresponsables.

Mentiras elaboradas por esa raza a la 
que perteneció aquel que dijo de sí mismo: 
"Soy un dinamitero; el hombre más peligroso 
que ha existido en la humanidad". Ese fue 
Nietzsche que, entre otras frases para recordar 
escribe: "Mentid, mentid, mentid".

Algo parecido escribe Maquiavelo que ha 
hecho tristemente famosa su frase: "Calumnia 
que algo queda". Es una verdad inmensa 
asegurar que la calumnia deja algo. Quitada 
la fama, es luego muy difícil restituirla toda. 
Hay que probar derramar el agua contenida 
en un vaso, y tratar luego de recogerla toda 
con el propósito de llenar el mismo vaso. No 
lo conseguiremos porque algo queda en el 
suelo. Así de sencillo este ejemplo.

En las circunstancias históricas que vivimos  
han sido de constantes las situaciones 
conflictivas que nos han llevado al llanto, 
luto, dolor y pérdidas materiales, por la ola 
de violencia.

Soy cierto que la paz no se consigue con 
las armas, mucho menos con violencia. Es 
menester el diálogo fructífero, los acuerdos, 
la elevada política de la tolerancia, de la 
mesura, del entendimiento. 

Si a la gente no le gusta que los políticos 
peleen lo más seguro es que estas tácticas 
sean rechazadas y las estrategias de violentar 
la vida política estatal, deberán fracasar. Sin 
embargo, quienes enarbolan banderas de 
avance, de construir un Nayarit mejor y de 
aplicar programas de desarrollo, deberán 
emplear sus mejores herramientas para 
contrarrestar estas campañas difamatorias 
y destructivas que a nadie sirven, ni a quien 
las organiza ni quien las soporta. Lo mejor es 
la crítica constructiva que pueda procesarse 
y utilizarse para que Nayarit salga ganando.

CALUMNIA, QUE ALGO QUEDA...

la “operación tamal” detectada públicamente 
por la candidata de Morena, Layda Elena 
Sansores San Román, movió los números que 
favorecieron al del PRI-Verde, Rafael Alejandro 
Moreno Cárdenas, quien si vio disminuida la 
captación de sufragios ante la revelación de 
sus preferencias de todo tipo.

 
El caso de Baja California tiene lecturas muy 

diferentes al conocerse de la rama familiar de 
la que provienen prácticamente todos los que 
participaron como candidatos a la gubernatura. 
La presencia de la izquierda solo se vio a través 
de Morena y su candidato Victor Manuel Castro 
Cosió, quien fue rebasado por los candidatos 
del PAN y del PRI-Verde. El primero Carlos 
Mendoza Davis y el segundo Ricardo Barroso 
Agramont quien se perfila como ganador, con lo 
cual el tricolor recuperaría esa plaza fronteriza.

 
Dos horas en el horario también marco la 

diferencia en el cierre de casillas en Sonora, 
en donde el Partido Acción Nacional vitorea 
su triunfo y el de su candidato Javier Gándara 

Magaña. La abanderada del PRI-Verde Claudia 
Artemiza Pavlovich Arellano se niega a reconocer 
la diferencia y se espera que será este día 
cuando se den pronunciamientos sobre el 
curso que habrá de seguir el proceso que se 
suponía culminaba en las urnas.

 
Otra sorpresa anunciada está por confirmarse 

en Guadalajara, Jalisco con el triunfo del 
candidato del partido Movimiento Ciudadano. 
El coordinador Hugo Luna informa que también 
triunfaron en Tlajomulco y Zapopan.

 
En Cuernavaca, Morelos, el futbolista 

Cuauhtémoc Blanco sentenció: “Ya me los 
chingue”, al sostener que con los primeros 
resultados su instituto político, el PSD, ganó 
la elección para presidente municipal. De 
acuerdo con el presidente del Partido Social 
Demócrata, Eduardo Bordovane, con un 25 por 
ciento de la votación, obtuvieron más del 29 
por ciento de los sufragios, lo que significaría, 
dijo, una ventaja del diez por ciento sobre sus 
adversarios.

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

*“El Bronco”, derrota a partidos en NL
*En tribunales definirán 4 gubernaturas

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano
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* La falta de confianza y credibilidad, nos debe hacer pensar a 
todos los mexicanos, pero también a nuestros políticos, a nuestras 
autoridades, a la sociedad civil y a la misma Iglesia que tenemos 

que cambiar.

*Tres diputados cercanos a la gente van al Congreso de la Unión

Ya basta de hacer promesas y no 
cumplirlas: Luis Artemio Flores 

Gracias a sus propuestas y 
visión que tienen sobre el país 
y el estado, los candidatos del 
Partido Revolucionario Institucional 

lograron el triunfo y se impusieron 
a las mentiras y calumnias.

Ganaron en sus distritos. Efraín 
Arellano Núñez por el Distrito I, 

Gianni Ramírez por el Distrito II y 
Jasmin Bugarín por el Distrito III, 
gracias a una campaña cercana 
a la gente.

El Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda agradeció 
la participación de los 
nayaritas en los comicios 
electorales 2015 y reconoció 
que con su voto hicieron 
valer la democracia de 
México, y su preferencia por 
el Partido Revolucionario 
Institucional.

Con un PRI fortalecido 
se mostró la unidad del 

partido. La cohesión de sus 
liderazgos fue lo que permitió 
el triunfo. El sector campesino 
apoyó contundentemente a Efraín 
Arellano Núñez; por otro lado, 
el cuadro político de Tepic con 
sus ciudadanos informados se 
sumó a Gianni Ramírez, y las 
mujeres nayaritas apoyaron a la 
contendiente más joven pero con 

experiencia política y sensibilidad 
social, Jasmin Bugarín.

La nueva composición política 
del  Part ido Revolucionar io 
Institucional, través de estos 
representantes populares permitirán 
los cambios que necesita México y 
su administración encabezada por 
el Presidente Enrique Peña Nieto.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “La falta de 
confianza y de credibilidad, 
debe hacer pensar a todos 
los mexicanos, pero también 
a nuestros políticos, los debe 
hacer pensar que ya basta de 
hacer promesas y no cumplirlas 
y con eso como que ha venido 
un desencanto y algunos dicen: 
“¿para que votamos?... y cuidado, 
porque dado nuestro estado de 
derecho de nuestro país, no 
se soluciona nada con que no 
votemos”. Así lo expresó el Obispo 
Luis Artemio Flores Calzada.

Reiteró: “y no se soluciona nada, 
porque hasta que  realmente haya 
unas leyes bien hechecitas, en 
donde digan si la población no 
votó, no sé si el 60 por ciento, 
o la mayoría, las elecciones 
son nulas, entonces si valdría 
la pena, ahorita por lo pronto 
si hay que empezar a  pensar 
en una renovación de nuestras 
leyes, para que realmente haya 
una participación del pueblo. Si 
es cierto hay descontentos, hay 
molestias, pero no es la solución no 
votar, hay que votar y que nuestro 
voto sea bien ponderado y bien 
recto, es la única oportunidad que 
tenemos también, porque de otra 
manera damos la oportunidad de 
que quienes tengan sus clientes 
llámese como se llame, cualquier 
partido el que sea, pues ellos van 
a ganar, porque si los demás no 

votan, van a ganar los que ya 
tienen su voto duro.

Pero yo si diría esto nos 
muestra malestar nos muestra 
desencanto, tenemos que pensar 
todos absolutamente, autoridades, 
sociedad civil, la  misma Iglesia, 
que tenemos que cambiar, tenemos 
que hacer algo ya por nuestra 
patria juntos, ya  basta de puras 
confrontaciones, de luchas, de 
divisiones, hay que pensar en 
México, hay que pensar que todos 
somos mexicanos, yo creo que 
los partidos son la oportunidad 
de presentar opciones”.

Monseñor Flores Calzada 
aclaró: “no son para dividir, 
no son para confrontar y 
desgraciadamente se han tomado 
así, los partidos como medios 
de confrontación, de lucha por 
el poder, de denostación de las 
personas y eso lo rechazamos 
todos, más bien queremos que 

haya partidos, pero partidos 
honestos, que haya partidos que 
propongan realmente buenos 
candidatos y buenas propuestas, 
yo creo que la gente anhela eso, 
hay desencanto, pero insisto a 
partir de ese desencanto yo diría 
hay que volver a encantar otra 
vez el valor noble de lo que es 
la política”.

Indicó: “vivimos en México, 
en una estado de derecho, ha 
habido muchos problemas, porque 
si existen muchos problemas, e 
incluso mucha gente dice falta 
de credibilidad, sin embargo 
la elección es una fiesta en el 
sentido de que los ciudadanos 
tenemos esa oportunidad, de 
elegir a nuestras autoridades y 
también es una responsabilidad, 
porque todos queremos buenos 
gobiernos a veces nos quejamos, 
pero si no participamos, ¿cómo nos 
quejamos?, por eso creo que es un 

deber, pero también es un honor 
elegir a nuestras autoridades. 
Tenemos varias opciones, tuvimos 
la oportunidad de pensar quienes 
son los personajes, cuales son sus 
valores tanto en la persona como 
en la familia, si han desempeñado 
algún cargo, como lo han hecho, 
en fin, yo creo que hemos tenido 
la oportunidad de conocerlos, así 
que  ojalá hayan aprovechado 
y hayan hecho su elección y a 
que no se hayan ido con la idea, 
de que ¿para que voy a votar? 
Ya que si así decimos todos, no 
vamos a estar contentos, porque 
al ser electo alguien va a ser por 
una minoría y eso no expresa 
la voluntad del pueblo, por eso 
invité a todos a que asumamos 
nuestra responsabilidad”.

Luis Artemio Flores, expresó, 
“nosotros somos los protagonistas, 
somos los que elegimos a nuestros 
gobernantes y los elegimos para 

que nos representen y para que 
busquen el bien y a nuestros 
candidatos decirles que el que 
fue electo que vaya siempre con 
esa mira de vocación; vocación a 
la vida política significa servicio, 
gastar sus energías para el bien 
de la comunidad; es servir al 
pueblo, no servirse del pueblo”.

Flores Calzada, indicó que 
definió su voto en base a conocer 
a los personajes, su trayectoria y 
sus valores, “y hay que decirles 
a quienes están ya ahorita 
ejerciendo un poder, que el pueblo 
lo que quiere son hechos ya no 
palabras, quiere acciones y que 
estas sean positivas concretas 
y a los que salgan electos en 
estas elecciones, decirles otras 
vez que no vayan a trabajar por 
su partido o por su grupo o por 
su familia, que trabajen por la 
comunidad, por el pueblo para 
eso son elegidos”. Concluyó.      

La fuerza del PRI está de regreso
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* Acepta CIDH queja de Oscar Javier Pereyda Díaz contra México, 
como Estado, por presuntas violaciones a sus derechos durante el 

proceso electoral del 2014.

El café OXXO después de ir a votar

Acepta Comisión Interamericana 
denuncia de abogado nayarita 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos (CIDH), 
de la Organización de Estados 
Americanos (OEA), aceptó una 
denuncia del abogado nayarita 
Oscar Javier Pereyda Díaz en 
contra del Estado de México, 
por presuntas violaciones a sus 
derechos durante el proceso 
electoral del 2014.

El litigante explicó a este 
reportero que en mayo reciente 
recibió una notificación de la 
CIDH, en la que se le informa 
que su denuncia fue aceptada y 
se le dio el número P-1035-14.

“Tengo el agrado de dirigirme a 
usted en nombre de la Comisión 
Interamericana de Derechos 
Humanos con el objeto de hacer 
referencia a su comunicación recibida 
en esta Secretaría Ejecutiva el 18 
de julio de 2014 con relación a su 
denuncia en contra del Estado de 
México, la cual ha sido registrada 
bajo el número que aparece citado 
en la referencia.

“Cumplo con informarle que el 
reclamo presentado se encuentra 
actualmente bajo estudio conforme a 
las normas reglamentarias vigentes 
y que la Secretaría Ejecutiva de la 
Comisión se pondrá en contacto con 
usted oportunamente con el objeto 
de comunicarle su resultado”.

El año pasado, recuerda Pereyda 
Díaz, aspiró a la candidatura del PAN 

a la Presidencia Municipal de 
Tepic e impugnó la designación 
panista a favor de Leopoldo 
Domínguez González, quien 
resultó ganador en la elección 
constitucional.

“Contra Polo no tengo nada”, 
añade, sino que su queja se 
centra en presuntas violaciones 
cometidas, primero por la Sala 
Constitucional Electoral del 
Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ) y, después, por la Sala 
Regional en Guadalajara, del 
Tribunal Federal Electoral.

Al admitirse la denuncia en la 
CIDH, México se convierte en el 
Estado presunto responsable.

Si bien, en su caso, el daño 
causado ya no tendría reparación, 
Pereyda dice que busca sentar un 
precedente en cuanto a que los 
asuntos no siempre finalizan en 
las instancias locales y nacionales.

La CIDH tiene sus oficinas en la 
ciudad de Washington, en Estados 
Unidos. Su secretario Ejecutivo es 
el mexicano Emilio Álvarez Icaza.

Por Oscar Verdín Camacho 

A eso de las 12:30 del mediodía 
de este domingo, la empleada de una 
tienda OXXO en el fraccionamiento 
Ciudad del Valle, contabilizaba 39 
personas que ya habían acudido 
por un café, sin costo alguno, luego 
de ir a votar.

La cadena de tiendas lanzó 

la invitación para animar a los 
ciudadanos a cumplir con la 
votación, en el caso de Nayarit 
para diputados federales en sus 
tres distritos electorales: el primero 
que corresponde a la zona norte 
del estado, el segundo en Tepic, y 
el tercero la parte sur de la entidad.

La trabajadora del OXXO indicaba 
el tipo de café correspondiente a la 

promoción: el vaso –de varios tipos- 
más pequeño y el café identificado 
en color amarillo.

Una vez la obtención de la 
bebida, se debía firmar en una 
hoja de registro –sin obligación 
de mostrar identificación oficial- y 
anotar el número de ticket de la 
tienda. Y listo.

Por Edmundo Virgen

Los 86 ejidatarios de Pantanal 
que continúan exigiendo la entrega 
de recursos por las cerca de 400 
hectáreas que les fueron expropiadas 
por el gobierno federal hace más 
de 30 años, este martes tendrán 
una audiencia más en el Tribunal 
Agrario numero 56 donde se espera 
que el juez responsable valore a su 
favor las pruebas presentadas por 
los campesinos afectados, quienes 
continúan firmes en la defensa de 
sus derechos.

Fue el ejidatario J. Guadalupe 
López, quien aseguró que la disputa 
persiste por que a pesar de que los 
ejidatarios afectados fueron nada 
mas 86, existe un grupo opositor 
que pretende que el total de los 
recursos estimados en cerca de 
100 millones de pesos, se reparta 
entre los más de 200 ejidatarios de 
Pantanal, lo cual no es posible, ya 
que a los únicos que les expropiaron 
sus tierras fueron a  86, los demás 
no tuvieron afectaciones.

Lo que si le corresponde al resto 
de los ejidatarios, dijo, es la parte 

proporcional por las tierras de uso 
común que hay dentro de las tierras 
expropiadas, o sea lo que viene 
siendo nada mas las hectáreas 
que abarcan los caminos saca 
cosechas, esto es a lo único que 
tienen derecho, pero no pueden 
cobrar un dinero por tierras que 
no les quitaron, incluso en una 
asamblea ejidal se determino que 
nada mas los afectados tenían 
derecho al dinero, pero días 
después el grupo opositor exigió 
que el dinero se repartiera entre 
todos los ejidatarios, a lo cual nos 
oponemos rotundamente, indico el 
entrevistado.

 J. Guadalupe López manifestó, 
que espera que en la audiencia de 
este martes el magistrado valore las 
pruebas existentes y falle a favor de 
los ejidatarios afectados, por que 
eso es lo legal, lo demás es grilla 
política que desde hace años a 
existido y que aún persiste en esta 
disputa por el recurso que solo le 
corresponde a los 86 ejidatarios 
afectados por la expropiación de 
sus tierras para la construcción 
del aeropuerto “Amado Nervo” de 
Pantanal, acotó.

Después de 30 años sigue 
disputa por dinero de tierras 

expropiadas en Pantanal

MÁS DE 80 DETENIDOS POR 
QUEMA DE URNAS EN OAXACA.

- - - - - - -
Los detenidos son pocos,
esa es la mera verdad,
para calmar a esos locos
hace falta un Díaz Ordaz.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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distritos, así lo indican las tendencias preliminares
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Carro completo se lleva el PRI en Nayarit 

Por: MARIO LUNA

De manera tal como la tenía programada la 
dirigencia del Partido Revolucionario Institucional 
y fortalecido con el trabajo que ha venido 

desarrollando el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda en la entidad, fue como se pudo 
concretizar el gran triunfo del PRI, en los tres 
distritos electorales federales, en donde arrasó 
sin misericordia contra la oposición.

Fue a partir de las 7 y media de la noche, 
cuando se empezaron a filtrar los primeros 
números preliminares de los cómputos de las 
distintas casillas de lo ancho y largo del estado, 
dando por vencedor, a Efraín “El Gallo” Arellano 
Núñez, a Gianni Ramírez Ocampo y a Jazmín 
Bugarín, como las presuntas diputadas federales, 
en el primero, segundo y tercer distrito.

Las tendencias vislumbran que entre más 
se tengan casillas computadas, más será 
el distanciamiento entre los hoy diputados 
federales electos, con sus oponentes, que 
muy difícilmente podrán acercárseles a sus 
vencedores.

Indiscutiblemente, que el triunfo que hoy 
ostenta el PRI, se lo debe al trabajo que 
ha venido desarrollando al frente del Poder 
Ejecutivo, Roberto Sandoval Castañeda, 
quien a cerca de sus cuatro años de gestión 

Por: MARIO LUNA

El desarrollo de estos comicios en todo 
lo ancho y largo del estado, fue totalmente 
tranquilo, aún con unos pequeños incidentes 
que se suscitaron en algunas casillas en 
los tres distritos electorales, los cuales 
no pasaron a mayores.

Los rondines de la Policía, fue 
fundamental para evitar cualquier hecho 
violento, o de rapiña en las casillas con 
las urnas.

El trabajo de planeación y la estrategia 
que utilizó Edgar Veytia, Fiscal General 
de Nayarit,  en materia de seguridad, fue 
la idónea, al grado de que los resultados, 
dan a entender que la tranquilidad, 
paz y respeto en que se desarrollaron 

Veytia garantizó tranquilidad en estos comicios
estos comicios, fueron lo que provocó la 
participación de la ciudadanía, la cual se 
manifestó con total libertad.

Incidentes en casillas grandes, en donde 
su afluencia es muy participativa y el 
padrón es el que da considerables números 
para ganar o perder, como el que pasó 
en la colonia Ampliación Tierra y Libertad 
en la casilla número 695, ubicada en la 
escuela primera federal “ Luis Donaldo 
Colosio”, en donde por algunos minutos, 
las cosas se quisieron salir de control entre 
simpatizantes y militantes de los diferentes 
partidos políticos, pero la llegada de los 
uniformados de la Fiscalía, así como 

de la municipal, hicieron que las cosas 
volvieran a su cauce de normalidad y se 
evitaron enfrentamientos que pudieron 
empañar o contaminar dicho desarrollo 
de estos comicios.

El comentario general de la ciudadanía, 
ha sido común, al señalar, que la Policía 
estatal o la misma Fiscalía, actúo con 
responsabilidad, y no se dieron hechos 
irregulares como los que sucedieron en la 
elección local pasada, en donde uniformados 
fueron seriamente y permanentemente 
señalados, pero hoy, el dicho es que ahora, 
el actuar policiaco, fue muy responsable, 
en cuanto al respeto de la ciudadanía.

como gobernador sigue teniendo las mismas 
simpatías que cuando andaba en campaña por 
la gubernatura, con ello, queda demostrado que 
su popularidad y la gran confianza del pueblo 
nayarita, al mandatario estatal, no solo sigue 
vigente, sino fortalecido, lo que favoreció a esta 
victoria que será indiscutible, por lo que no se 
podrá bajo ninguna circunstancia impugnar, 
esta derrota que hoy vuelven a enfrentar la 
oposición.

El gran perdedor, sin duda alguna, es el 
PAN, y quien sale fortalecido sin competir, 
será o mejor dicho ha sido, que el diputado 
perredista, Pavel Jarero Velázquez, quien ha 
conseguido la confianza de nueva cuenta de la 
militancia perredista y revive para estar dentro 
de la contienda del 2017.

Dichos resultados, aunque son preliminares 
de acuerdo a los propios resultados que han 
tenido en sus manos las dirigencias de los 
partidos de oposición, dan con claridad su 
derrota, aunque el PREP, del Instituto Nacional 
Electoral, indica que en donde existió una 
pelea muy cercana fue en el primero entre 
PRI y PRD, en el tercero entre PRI y PAN y 
en el segundo definitivamente la ventaja de 
Gianni Ramírez, contra sus oponentes era 
muy manifiesta e inalcanzable.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco
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Seudo-periodistas convertidos en policías 
en acosadores de votantes: Ramón Camero 

* Más saturadas las casillas de los infantes y jóvenes, más 
participativos los niños y adolescentes que los adultos en las 

urnas.

Todo un éxito consulta infantil 
y juvenil: Sergio López

6 Política

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El presidente 
del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), Sergio López Zúñiga, 
informó que para motivar 
e inculcar valores entre la 
población, particularmente entre 
los niños y adolescentes, es 
por lo que se establecieron 
casillas expresas para que este 
grupos de personas votaran, 
por lo que califica la Consulta 
Infantil y Juvenil  2015, como 
todo un éxito.

Dicho éxito, se fundamenta 
por la participación copiosa que 
se tuvieron en las 150 casillas 
que se establecieron en los 
tres distritos electorales, ya 
que se instalaron 50 casillas 
por distrito, en donde por cada 
casilla, se tenían alrededor de 

las 300 boletas, lo que habla de 
un tiraje de las 450 mil boletas.

Dijo el consejero presidente 
del IEE, Sergio López Zúñiga, 
que dichas boletas van por 
edades, ya que se tienen para 
los niños de 7 a 9 años, 10 
a 13 y de 14 a 17 años, que 

acompañados de sus padres, 
están yendo a votar, lo que habla 
que quieren ser participativos 
en las decisiones de gobierno.

Refirió que el Instituto Estatal 
Electoral, en Nayarit, está 
apoyando al Instituto Nacional 
Electoral, con 12 casillas para 
esta jornada electoral infantil y 
juvenil, la cual por cierto, está 
teniendo mayor afluencia que 
la de los adultos.

Asimismo, dijo que lo que 
se está viendo es que son las 
niñas o jovencitas las que están 
participando más que los niños 
o jóvenes, y estarán hasta las 
6 de la tarde con las casillas 
abiertas y si hay niños pues 
se cerrará la casilla hasta que 
haya votado el último que esté 
en fila.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El presidente del 
Comité Directivo Estatal del Partido 

Acción Nacional, y coordinador 
de la fracción parlamentaria, el 
diputado José Ramón Cambero 
Pérez, posterior de haber sufragado 

a temprana hora, invitó 
a todos los actores 
políticos, pero sobre 
todo a quienes en 
esta contienda están 
par t i c ipando  como 
candidatos, a asumir 
con responsabilidad los 
resultados de la elección.

S e ñ a l ó  q u e  l a 
c i u d a d a n í a  d e b e 
pe rm i t í r se l e  vo ta r 
libremente sin ningún 
tipo de coacción, chantaje 
o presión de ninguna 
naturaleza, de ahí que 
el llamado sea a las 
autoridades a que se 

abstengan de intervenir en el 
desarrollo del proceso.

Y aunque denunció que desde 
el inicio de la apertura de las 
casillas, se iniciaron una serie de 
persecuciones y acoso por un grupito 
de personas que se creen detectives, 
investigadores, policías y hasta 
asumen posturas de comunicadores, 
anduvieron atemorizando a quienes 
portaban caminas o blusas azules, 
con cámaras y videos en mano.

Pero en lo general, reconoció 
Ramón Cambero Pérez, líder del 
PAN, que en el transcurso del medio 
día, el desarrollo de las votaciones, 
aunque eran “frías” por la poca 
afluencia, en las diferentes casillas 
todo marchabas con tranquilidad, 
por lo que la invitación fue a que la 
ciudadanía saliera a emitir su voto.

Por Edmundo Virgen

Debido a los altos impuestos 
que cobran las autoridades 
estatales y municipales a los 
expendedores de bebidas 
embriagantes, tanto de bares, 
cantinas y propietarios de 
depósitos de vinos y licores; 
varios empresarios  de estos 
giros se quejaron de la Ley Seca 
que entro en vigor el primer 
minuto del pasado sábado y 
que termino el primer minuto 
de hoy lunes.

 Su inconformidad, expresaron, 
se deriva de que los negocios en 
el estado pasan por momentos 
muy difíciles, muchos son los 
propietarios de negocios que a 
lo largo del año se ven obligados 
a cerrar en forma definitiva por 
que no pueden mantenerse, 
acabando así con una importante 
fuente de trabajo, por lo que, 
con estas disposiciones oficiales 
solo se empeora la economía 
del estado que requiere de un 
mayor dinamismo comercial, 
expresaron.  

 A la vez, agregaron los 
inconformes, que con estas 

prohibiciones también se afecta 
la escasa actividad turística que 
hay en la entidad, algo que en 
otros estados eminentemente 
turísticos no sucede, ya que en 
esas entidades existe tolerancia 
de parte de las autoridades 
para proteger al comerciante 
y al empresario, eso se puede 
apreciar en ciudades como 
Mazatlán, Guadalajara y Puerto 
Vallarta, cuyos gobiernos permiten 
que las actividades comerciales 
trabajen de manera normal, de 
tal manera que las personas que 
vacacionan pueden disfrutar de 
su estancia en esas ciudades 
debido a la flexibilidad de las 
autoridades.

Pero en Nayarit ocurre todo lo 
contrario, las shows nocturnos 
se detienen por la Ley Seca, 
las escasas fuentes de trabajo 
que hay en estos giros, que 
son importantes generadores 
de empleos se ven atrofiadas y 
en consecuencia son miles las 
familias de escasos ingresos 
que laboran en los antros y 
demás negocios expendedores 
de bebidas, los que se ven 
afectados en su economía por 
la drástica Ley Seca.

Propietarios de vinaterías 
aseguran que la Ley Seca daña 

el comercio y el empleo

Presupuesto sin compromiso
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*Durante la elección de este domingo

7

 Representantes de los partidos políticos 
reconocieron la labor gubernamental 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Ayer domingo no tuvimos 
ningún problema, en el que se tuviera que usar 
el operativo policial porque no lo tiene porque 
haber, ya se acabaron las campañas y no tenía 
que haber publicidad, quienes usaron publicidad, 
quienes todavía tenían espectaculares, están 
violando la ley, las campañas se acabaron desde 
el miércoles y este 7 de junio, salimos a votar 
por la expresión que nosotros elegimos, para 
que le vaya bien a Nayarit”. Así lo manifestó 
el gobernador Roberto Sandoval Castañeda.

Agregó: “este domingo de elecciones, fue  
un bonito día, estuvo tranquilo, no amaneció 
lloviendo, Nayarit está en paz y en calma, 
felicito a todos los nayaritas que salieron a 
votar, que hicieron uso de esa libertad y que 

la ejercieron con su voto y que busquemos 
siempre que le vaya bien a Nayarit, ayer 
domingo junto con mi familia fuimos a misa 
y luego a votar. Posteriormente, estuvimos al 
pendiente de que todo estuviera bien y en orden  
durante la jornada electoral, fue muy grato 
ver a la gente entrando a votar tranquila, con 
paz, sin violencia, en un Nayarit donde hemos 
recuperado la paz, donde estamos trabajando 
para mejorarlo y que  así siga”.

El mandatario nayarita, señaló que este 
mismo domingo estuvo muy atenta La Mesa de 
Dialogo, con los Partidos Políticos, el secretario 
general de gobierno, estuvo todo el día, con 
los partidos políticos, pero lo más bonito es la 
civilidad, hay que ser cívicos y acudir a votar, 
en las jornadas electorales como la que se 
vivió este domingo en Nayarit.

Ese es el mejor acuerdo, el mejor 
acuerdo con los partidos, con los actores 
políticos, es que sea tranquilidad, indicó 
que al inicio de la votación “se presentó 
un incidente en Bahía de Banderas, en 
donde una casilla no estaba abierta a la 
hora de inicio, pero se atendió con toda 
oportunidad e inició un poico más tarde 
su función con toda normalidad, así que 
nada de violencia, nada de inseguridad y para 
eso trabajamos para que tengamos seguridad”.

Cuestionado acerca de que se habla de 
que la votación fue más baja que en procesos 
anteriores, Sandoval Castañeda, respondió: 
“las votaciones intermedias no siempre son 
las más numerosas, la elección de diputados 
federales no genera los votos que genera 
una candidatura a gobernador, a presidente 

municipal, pero la gente que salió a votar lo 
hizo con toda libertad y tranquilidad”.

Finalmente Roberto Sandoval, hizo un llamado 
a los nayaritas, para que “aprovechemos que 
Nayarit está en paz, en orden y en tranquilidad, 
eso es a lo que nos comprometimos y el día 
de ayer  ofrecimos a los ciudadanos una 
democracia libre abierta, sin ninguna presión, 
estamos buscando que a Nayarit le vaya muy 
bien”. Concluyó.  

Por Juan Carlos Ceballos   

Tepic, Nayarit.- Con la finalidad de 
analizar cualquier inconformidad y generar 
una comunicación directa que se pudiera  
presentar durante el desarrollo de la jornada 
electoral de este domingo 7 de junio, a las 8:30 
horas quedó formalmente integrada la Mesa 
Permanente de Atención al Proceso Electoral, 
encabezada por el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas.

El funcionario estatal indicó que la jornada 
electoral inició muy bien como se esperaba 
y terminó al cierre de las casillas y la idea 
fué que en este espacio se pudieran recibir 

toda clase de informaciones que los partidos 
políticos, en los tres distritos electorales, 
consideraran que deben analizarse para 
solucionar cualquier problema sin la necesidad 
de llegar a otras instancias.

Por su parte el representante del Acción 
Nacional, Cipriano Vázquez Uribe, señaló 
que, “aun cuando en esta elección solo se 
eligen a tres diputados federales en Nayarit, 

el deseo del PAN es que partidos políticos 
y ciudadanos nos comportemos a la altura, 
votemos con educación y sobre todo, que 
sepamos reconocer el triunfo a quien lo 
obtenga, de manera independiente del 
abanderado que alcance mayoría de votos 
en las urnas, porque será la ciudadanía la 
que nos otorgue su confianza y el voto para 
nuestros candidatos, tal y como ocurrió este 
7 de junio”.

Durante la Instalación de la Mesa de 
Partidos que se realizó en la Sala de Juntas 
de la Secretaría General, añadió que los 
responsables deben pedir a sus correligionarios 
que no realizaran actividades ilegales “porque 
eso va en contra de la democracia, desenado 
a todos y cada uno de los contendientes e  
mayor de los éxitos y para ello los partidos 
políticos  invitamos a los ciudadanos para que 
salieran a votar, porque estamos obligados 
a ello”.

En su oportunidad, Magdalena Beatriz 
Mitre Ayala, presidenta del PRD, dijo que la 
celebración de esta sesión permanente es 
reconocida por su Partido, ya que el gobierno 
ofreció a los partidos políticos la posibilidad 
de que durante toda la jornada electoral, 
hubiera un espacio donde puedan denunciar 
irregularidades si las hubiera.

Dijo que se debió cuidar que hubiera una 
elección pacífica, toda vez que tanto los partidos 
políticos, como el sector gubernamental y 

los propios políticos, “hemos caído en un 
desprestigio social y este evento es una 
buena oportunidad para tratar de que haya 
una buena comunicación, principalmente en 
Nayarit que es donde vivimos con nuestras 
familias y para ello debemos hacer el esfuerzo 
de respetar las leyes, todos los involucrados 
en el proceso electoral”.

En su momento, el dirigente del PT, 
Pedro Roberto Pérez Gómez dijo que ya son 
varias ocasiones en las que su Partido ha 
sido invitado a este tipo de reuniones y por 
lo tanto “reconozco el esfuerzo que realiza 
el gobierno del estado para que todos los 
procesos electorales salgan en paz y que no 
haya alteraciones 
del orden, pero lo 
principal es que 
las elecciones 
se lleven a cabo 
l e g a l m e n t e 
“ p o r q u e  a s í 
lo quieren los 
nayaritas”.

Juan Carlos 
R í o s  L a r a , 
presidente del 
PRI en el estado, 
manifestó que “los 
integrantes de la 
Mesa de Partidos 
Políticos abonan 
a la democracia, 

lo mismo que el gobierno del estado, una 
práctica sana con una convocatoria al diálogo, 
trabajo conjunto para que la elección se de 
en un clima de tranquilidad y de respeto a 
la ciudadanía”.

Este día (ayer) nuestros representantes 
estuvieron en las  casillas electorales y 
saliendo a votar, ya que al igual que todos los 
partidos políticos invitamos en todo momento 
a la ciudadanía para saliera a emitir su voto, 
porque la gente está esperanzada porque 
cree, desde el momento que deposita el 
sufragio, en la vida democrática de México, 
como una alternativa para dirimir nuestras 
controversias y nuestras diferencias. Finalizó.

No tuvimos ningún problema, en el que tuviera 
que participar la policía: Roberto Sandoval 
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Dialogan en unidad Partidos Políticos y 
Gobierno durante las Elecciones 2015 en Nayarit
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Con la finalidad de analizar 
cualquier inconformidad y 
generar una comunicación 
directa que se presente 
durante el desarrollo de la 
jornada electoral de hoy, a las 
8:30 horas quedó formalmente 
integrada la Mesa Permanente 
de Atención al Proceso 
Electoral, encabezada por 

el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas.

La mesa de diálogo 
se instaló en la sala 
de juntas del Palacio 
de Gobierno y está 
in tegrada por  los 
representantes de los 

par t idos Acc ión 
Nacional, Cipriano 
Vázquez Uribe; del 
PRD Beatriz Mitre 
Aya la ;  Rober to 
Pérez de PT; Abel 
Gómez González de 
Encuentro Social; 
R icardo  Va ldez 
Esparza de Nueva 
A l i a n z a ;  J u a n 

Carlos Ríos Lara del PRI 
y José Antonio Contreras 
Bustamante del PVEM.

En el uso de la palabra, 
el responsable de la política 
interna de la entidad señaló 
que por instrucciones de 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, "en esta mesa 
de diálogo no escatimemos 

ninguna posibilidad de que 
cualquier situación que 
se pueda generar en el 
transcurso de la elección la 
podamos dirimir y dialogar 
en unidad”.

Entre los primeros acuerdos 
establecidos por la mesa de 
diálogo fue de mantener una 
constante comunicación sobre 
los incidentes que pudieran 
presentarse. La segunda 
reunión de trabajo y análisis 
se realiza a las 12:00 horas 
con la presencia de todos 
los representantes de los 
partidos políticos.
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Congreso del Estado aplicará encuestas ciudadanas 
para perfeccionar el marco jurídico local

Política 9

Tepic.- A fin de conocer la opinión 
de las personas,  perfeccionar el 

marco jurídico local y la creación 
de nuevas leyes de acuerdo a 

las necesidades de los nayaritas, 
la Cámara de Diputados en su 

Trigésima Primera Legislatura 
dará inicio el próximo viernes 12 

de junio con la aplicación de 
encuestas a la ciudadanía, 
mismas que se desarrollarán 
de manera  domiciliaria, 
telefónica así como en 
internet. 

La aplicación de estas 
encuestas será de manera 
d i recta  por  par te  de 
estudiantes de la Universidad 
Tecnológica de Nayarit, en 
cumpliendo con la firma de 
convenio que realizaron 
la Cámara de Diputados y 
la institución educativa el 
pasado jueves 5 de marzo 

Una nueva forma de legislar 

Diputado Jorge Segura Emite su voto
En cumplimiento con su deber 

y obligación ciudadana, la mañana 
de este domingo el Presidente de la 
Comisión de Gobierno del Congreso 
del Estado, Diputado Jorge Humberto 
Segura López, en compañía de su 
esposa e hijo, asistió a la casilla 
básica del seccional 620 ubicado en 
la colonia Amado Nervo de Tepic, 
a fin de emitir su voto.

El legislador nayarita señaló 
que en Nayarit se cuentan con las 
condiciones necesarias para que 
sea un proceso electoral tranquilo,  
en paz y en calma,  en el que los 
ciudadanos de manera respetuosa 
elijan a sus próximos representantes 
en el Congreso de la Unión.

“Estuvimos haciendo algunos 
recorridos para ver que todo esté 
tranquilo y hasta el momento así 
es, en algunos casos si se contaron 
con retrasos con algunas casillas, 
como el caso de la 905 que no 
abrieron y se la querían llevar  a 
una cochera de una casa perredista, 
se atendió la situación para que 
el proceso se llevara a cabo de 
manera limpia en cancha neutral”, 
agregó el Diputado Jorge Segura.

Finalmente el legislador agregó 
que estará en constante coordinación 
con las autoridades correspondientes 
para atender cualquier irregularidad 
que se llegara a presentar. 

del presente año, que de igual 
forma establece las bases para la 
elaboración en conjunto  de estudios 
de opinión pública de carácter 
cuantitativo y cualitativo, así como 
en la investigación aplicada de 
carácter multidisciplinario.

Será a través de estas encuestas 
que se conocerá la opinión y 
sugerencias de la gente en distintos 
temas, pero en esta primera práctica 
se centrarán con el tema de los 
adultos mayores.

Una vez concluido este proceso 
el próximo 16 de junio, se procederá 
con la información referente a 
la autonomía, autorrealización, 
par t ic ipac ión,  igua ldad de 
oportunidades, corresponsabilidad 
y atención referente, todo para 
cumplir con uno de los objetivos 
del Plan de Desarrollo Institucional 
del Poder Legislativo 2014-2017,  
que es establecer una efectiva 
vinculación con los distintos sectores 
de la sociedad.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 



Lunes 8  de Junio de 2015 Política10

Hay Seguridad de que el PRI, Obtendrá la 
Mayoría de Diputados Federales: Manuel Cota

Yo Voté Donde Siempre, En La Casilla 650 y Voté 
Como Siempre Por Mí Partido: Ney González 

Por: Alberto Martínez 
Sánchez.

Fotos: Alberto Martínez 
Miramontes

Al acudir a la casilla 661 básica a 
emitir su voto, el Senador, Manuel 
Cota Jiménez, líder nacional de la 
CNC, afirmó que no hay duda de 
que su partido, el Revolucionario 
Institucional, obtendrá hoy la 
mayoría de diputados federales 
en el Congreso de la Unión, esto 
al constatarlo en sus recorridos 
por todo el país.

“Al recorrer todo el país, he 

podido pulsar, sentir a la gente y 
las campañas, tengo la seguridad, 
de que saldrá mi partido adelante, 
con la mayoría”, remarcó el 
Senador de la República y 
Presidente de la Comisión de 
Asuntos Agropecuarios en la 
Cámara Alta, quien agrega que 
vio un país en calma, con paz, 
salvo algunos incidentes menores 
que hay en otras entidades, pero 
que en Nayarit, no es el caso.

Cota Jiménez, quien fue 
acompañado a la misma casilla 
por su esposa, Amparo Vélez, su 
hija, Christian y el menor Fredy, 

además de decenas de vecinos 
a los que convocó, dijo que en 
esta elección están en juego las 
Reformas Estructurales que en 
un total de 11 fueron aprobadas 
por las tres principales fuerzas 
políticas como son el PRI, el PAN 
y el PRD, pero que requieren que 
en la siguiente legislatura, se 
les dé el acabado final para que 
tengan más impacto y beneficios 
para todos los mexicanos.

El líder de los campesinos 
de México, aseguro que en 
este proceso electoral, partidos 
políticos y candidatos, hicieron su 

trabajo, campañas 
d e  p r o p u e s t a s 
y  en una rea l 
competencia, por lo 
que es ahora el voto 
de los ciudadanos el 
que decide, a quien le 
da la mayoría, es la 
voluntad del sufragio 
la que determina si 
se vence o no al 
abstencionismo, el 
trabajo ya se hizo 
y bien por parte de 
todos, incluida la 
autoridad electoral.

Por: Alberto 
Martínez 

Miramontes

E l  E x 
G o b e r n a d o r 
d e  N a y a r i t , 
Ney González 
Sánchez, afirmó 
haber votado 
por su partido, 
el PRI, el día de 
hoy. A pesar de 
que existe una 
estrecha relación 
con el ex priista, 
Alejandro Galván, 
ahora candidato 
d e l  PA N  a 

Diputado Federal en el Distrito 
II, Ney se refirió a este como 
su amigo y compadre, pero 
que en la política ahora son 
adversarios. 

De los otros candidatos solo 
dijo conocer a unos pocos, en 
el Distrito I a El Gallo Arellano, 
con quien compartió trabajo 
mientras era Gobernador y el 
“Gallo” fungía como Presidente 
Municipal. Del Distrito II se 
expresó muy bien de Javier 
Castellón, candidato del PRD, 
a quien reconoció por haber 
formado a su lado la Ciudad del 
Conocimiento, su compadre y 
amigo Alejandro Galván. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Por fin terminó la veda 
electoral con las votaciones 
llevadas a cabo el día de 
ayer, al parecer nadie perdió, 
ya que todos los candidatos 
celebraban sus virtuales triunfos 
todavía anoche diciendo que fue 
legalmente ganado en las urnas, 
para el día de mañana se estarán 
dando mayores informes de los 
resultados en los tres distritos 
electorales.

En la colonia Las Conchas, 
fueron instaladas dos casillas, 
una la 0884 Básica, arrojó 
los siguientes resultados: PRI 
116; PAN, 55; PRD, 49; Verde, 
23; PT, 17; MC, 4; PANAL, 9; 
MORENA, 6; Humanista, 1; 
Encuentro Social, 3; PRD-PT, 
1; Votos Nulos,2; Candidatos 
NO Registrados, 0.

En la otra casil la 0886 
Básica, los resultados fueron 
los siguientes: PRI, 93 votos, 
PRD, 40; PAN, 60; PT, 14; 
PANAL, 8; MC, 7; P. Humanista, 

4; MORENA, 13; Encuentro 
Social, 5; VERDE, 26; PRD-PT, 
1, Votos Nulos, 13; Candidatos 
No Registrados 34.

A pesar de que la colonia Las 
Conchas es pequeña, la gente 
acudió de manera puntual y 
libremente a ejercer su derecho 
ciudadano, comportándose 
bastante bien sin necesidad de 
recurrir a buscar problemas con 
las demás personas, que al igual 
que ellas también acudieron a 
emitir su voto en las casillas que 
previamente fueron instaladas 
para votar en esa zona.

Las dos casillas, fueron 
cerradas puntualmente a las 
seis de la tarde al observar las 
personas responsables, que no 
había la necesidad de esperar 
más tiempo, ya que no había 
gente esperando turno para votar, 
por lo que cerraron la puerta 
para posteriormente contar los 
votos de uno por uno, dando a 
conocer los resultados un poco 
después, y ponerlos a la vista 
de todo público.  

La mayoría de los pobladores de 
la colonia las conchas acudieron 

libremente a emitir su voto 

*En dos casillas instaladas allí.

“El candidato de mi partido 
(Gianni Ramírez) tengo muy 
poco trato político con él, no 
me pidió el voto, lo tuvo.” De 
esta forma dejó en claro de 
que es un hombre de partido, 
es priista, votó por el PRI sin 
importar el candidato, 
acorde a su ideología 
y sobre todo a pesar 
de que existe una 
relación nula entre la 
administración actual, 
el PRI estatal y él. 

Por último se refirió 
a que siempre ha 
estado presente en la 
vida política de Nayarit 
a pesar de ya tener 
cuatro años de haber 
dejado la gubernatura. 
“Van a muchos cursos 
de marketing político 

y no aprenden. A un político 
no le duele que lo ataquen, 
al político lo que le duele es 
que lo olviden, eso es como 
la kryptonita para Supermán, 
es como veneno puro para un 
político y no es mi caso.” 

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Dará solución a inseguridad en colonias
Con una nutrida asistencia, el pasado 

martes por la tarde - noche, hubo una reunión 
relacionada a la inseguridad que se ha 
vivido en las últimas semanas en la colonia 
San Juan y Versalles de la capital nayarita. 
En esta ocasión se invitó al Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia y a su equipo de 
trabajo, como un llamado de los vecinos, a 
las autoridades, por los robos a transeúntes 
y a casa-habitación.

Asistentes, una mayor parte personas de 
la tercera edad, estuvieron para escuchar de 
viva voz al Fiscal y conocer las acciones a 
realizar para acabar con la inseguridad, mal 
que aqueja a los habitantes de diversas zonas 
de la ciudad de Tepic.

Una reunión mal organizada, porque, de 
acuerdo a varios vecinos de ese lugar, cuando 
les preguntamos del por qué su inasistencia, 
nos refirieron que nunca se enteraron que 
estaría el Fiscal.  Efectivamente, quienes 
hicieron posible esta reunión,  no tuvieron el 
cuidado de entregar en la mano los volantes 
donde se informaba de dicha reunión, y  a 
última hora utilizaron el perifoneo. Aún así, 
fue una reunión productiva que hubiera podido 
reunir a más.

Llegamos a la cita, en punto de las seis y 
media de la tarde. El cielo amenazaba con 
mandarnos una tupida lluvia, pero no fue así, 
esperó y esperó para que los ahí presentes 
pudiéramos saber cómo nos beneficiaría a 
los habitantes de esa sección, las acciones 
que se llevarían a cabo.

Siempre hemos buscado los asientos de 
las primeras filas, y esta vez, ya estaban 
ocupados por personas, que muy pacientemente 
esperaban el arribo del Fiscal. Era más su 
apuro de conocer cómo se trabajaría para 

erradicar la inseguridad, que la espera de 
casi una hora.

Empezamos a contar cuántos estábamos 
sentados y de pie, poco después de  las seis y 
media. -Treinta y dos- nos dijo la persona que 
estaba al lado nuestro. Poco a poco comenzó 
a llenarse los casi cien asientos ubicados en 
la calle Huayparin, de la colonia San Juan. 

Vimos rostros conocidos y otros no. Vimos, 
también, gente de cepa Panista, del PRI, del 
Verde Ecologista, todos con una causa común; 
la inseguridad de nuestras colonias San Juan 
y Versalles, así como las aledañas. 

Pasadas de las siete y media, arribó el Fiscal 
General. La característica de las personas de 
estas colonias, es que son muy educadas, es 
así que, le dieron la bienvenida de mano a 
quien  nos daría soluciones, y nos permitiría 
vivir sin la zozobra de dejar la casa sola,  salir 
o regresar caminando como otros ayeres.

El Fiscal aseguró a los presentes, 
mayoritariamente mujeres, que resolverá el 
problema de seguridad, con estrategias que 
mencionó  y que los colonos aplaudieron 
convencidos. 

En forma abierta, los colonos, manifestaron 
sus inquietudes, dudas y hasta reclamos, 
los cuales fueron turnados al equipo de la 
Fiscalía. Así, después de escucharlos, el 
Fiscal aseguró que lo único que se pretende 
es que realmente los delincuentes estén en 
la penal del bulevar Tepic –Xalisco, para 
que la gente pueda pasear por la noche, 
sin perjuicios personales, no en sus bienes. 
Aseguró que detendrá a los asaltantes que 
andan en motocicleta y también, a quienes 
entraron a robar al domicilio de una persona 
mayor de edad, a las seis de la mañana, en 
la colonia Versalles, muy cerca de la zona 
habitacional Militar. 

Los niños ponen 
una muestra de 
civi l idad a los 
adu l t os ,  es te 
d o m i n g o  l o s 
chamacos salieron 
a votar en las 
casillas instaladas 
en plazas públicas 
de las colonias 
y en el primer 
cuadro de la capital 
nayarita, deseos 
los pequeños a esa 
etapa de querer 
ser grandes para 
real izar  cosas 
prohibidas, al ver 
la realidad se decepcionan del panorama 
imperante en el país. El proceso electoral se 
desarrolló en forma normal, las autoridades 
electorales cumplieron con su cometido, los 
incidentes presentados en la instalación 
de casillas fueron mínimos, al menos en el 
caso de Nayarit, pues no podemos decir lo 
mismo en Guerrero, Oaxaca o Michoacán, 
en que las cosas están calientes y en 
cualquier momento pudieran ser punto de 
partida para un estallido social en contra 
de las acciones del gobierno. 

La clase política de los tres poderes de 
gobierno salieron a cumplir muy temprano 
con el sufragio, como se vio al gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
al presidente del Congreso, Jorge Humberto 
Segura López o el senador de la república, 
por citar algunos personajes de esta tierra 
del supuesto cambio. En el ámbito federal, 
también el jefe pluma blanca de nuestro 
México de sangre, hambre y sed de justicia 
salió a votar, y según los mal pensados 
refieren que se equivocó al cruzar la boleta 
y lo hizo por el partido de quien fuera el 
presidente legítimo, o sea su compa Andrés 
Manuel López Obrador y la Morena. Las 
casillas estuvieron muy concurridas ayer 
domingo, pero las infantiles, las normales 
y para el ciudadano mayor de 18 años  fue 
todo lo contrario, los presidentes, secretarios, 
vocales y representantes de casillas se 
pasaron el domingo matando moscas y 
aguantando el fuerte calor que hizo. 

La concurrencia fue pausada, y seguro 
que el INE dará muestra del resultado 
y cifra de la participación del pueblo en 
esta elección del 7 de junio, en que se 
presume comparada con otros procesos 

será menor la participación, producto a 
diferentes factores, principalmente el caso 
de la descarada corrupción de la clase 
política, que ha provocado el desánimo del 
pueblo en las campañas, dado que al final 
de cuentas al pueblo en nada se beneficia. 
Es tanta la desfachatez de funcionarios 
de menor nivel, que en menos de un 
sexenio de estar en el gobierno ya tienen 
lujosas casas o autos de medio millón de 
pesos, cuando una persona con un modo 
honesto de vivir, (maestros o abogados), 
difícilmente puede adquirir una vivienda 
en la Cantera o un carrito Chevi, por eso 
y otros motivos, hay hartazgo ciudadano 
en los partidos y la clase política en que 
al pueblo solamente utilizan para legitimar 
sus fechorías al momento de acceder al 
poder. Se pudo observar en los barrios, 
colonias y poblaciones de Tepic, muchas 
personas invitando a la gente a acudir a 
votar, hubo quienes acudieron directamente 
a los domicilios a exhortar a las familias y 
hasta se aventaron de dos o tres vueltas 
con la insistencia, otros más descarados, 
pidieron que tacharan tal o cual color, como 
una muestra de desesperación ante la 
apatía ciudadana que prefirió irse a la playa, 
los balnearios o de perdida ver el partido 
de fútbol y disfrutarlo con unos cueros de 
marrano y una heladas amargosas, sobre 
todos aquellos que se prepararon de la 
supuesta ley seca. 

Hoy lunes sabremos el nombre, apellido 
paterno, materno los que tienen y el color 
por él compitieron y el triunfo o derrota, pero 
se espera que quienes sean legisladores 
federales en esta ocasión superen el trabajo 
de sus antecesores, que la verdad fue 
pésimo, nadie sabe que hizo Roy, Rocha 
o al Gloria.

¡Niños ponen una muestra de civilidad a los 
adultos  en Tepic!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA
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Exitosa jornada del ISSSTE en 
Semana Nacional de Salud

La activa participación de 
las brigadas del Programa de 
Vacunación (PROVAC) y la 
Unidad de Atención Primaria a la 
Salud hizo posible que el ISSSTE 
implementara más de 71 mil 200 

acciones durante la Segunda 
Semana Nacional de Salud. 

En sus prec is iones la 
responsable del PROVAC Álica 
Rivera Lamas destacó como las 

principales acciones la aplicación 
de la vacuna antipolio tipo sabin 
logrando la aplicación de 8 mil 
286 dosis a menores de 6 a 
59 meses de edad; así como 
la inmunización contra el Virus 
del Papiloma Humano con los 
cuales se protegió a 548  niñas 
de primera vez y 3 mil 588 de 
refuerzo. 

Con el lema “Mientras tú los 
quieres las vacunas los protegen” 
el personal del instituto realizó 
dichas acciones mediante la 
estrategia de barrido casa a casa, 
así como visitando 36 escuelas 
primarias y 77 preescolares y 
estancias infantiles. 

Rivera Lamas reconoció que el 
principal mérito lo tiene el personal 
de enfermería, los choferes y 
los encargados de resguardar y 

conservar la vacuna en el cuatro 
frío del almacén estatal pues en 
ellos recae el enorme compromiso 
de cumplir y, en este caso, rebasar 
las metas establecidas con la 
valiosa responsabilidad de cuidar 
la salud de los nayaritas.

Durante la Semana Nacional 
que se llevó a cabo del 18 de 
mayo al 4 de junio también se 
complementaron los esquemas de 
vacunación, se dotó a los padres 
de familia y tutores de sobres 
de Vidal  Suero Oral además de 
brindar orientación respecto de 

los cuidados principales ante una 
infección diarreica o respiratoria 
para prevenir la deshidratación. 

La galena recordó a toda 
la población conservar y 
tener siempre a la mano las 
Cartillas Nacionales de Salud, 
un documento que se entrega 
de acuerdo al grupo de edad 
y mediante el cual conocemos 
las acciones de promoción y 
prevención para una mejor salud. 
“La salud es una responsabilidad 
compartida y es tarea de todos 
conservarla” concluyó.  

Vota el Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
y resalta clima de paz y seguridad en Nayarit

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, informó que a tres horas 
de haber iniciado los comicios hay 
tranquilidad y paz en el estado. 
Añadió que hasta el momento no 
se ha reportado incidente mayor 
por lo que la jornada trascurre con 
calma y civilidad.

Acompañado de su esposa e 
hijos, acudió a ejercer su derecho 
a votar, lo cual efectuó en la casilla 
754, ubicada en la escuela primaria 

General Felipe Ángeles, de la colonia 
Miravalles en la capital nayarita.

Luego de emitir su sufragio, atendió 
a los medios de comunicación e hizo 
un llamado a las familias nayaritas, 
“Nayarit está en paz y en calma, y 
les deseó a todos que ejerzamos 
nuestra libertad de salir a votar, 
buscando siempre que le vaya bien 
a Nayarit. Hoy con mi familia salimos 
a votar y para mí lo más importante 
es que este proceso se lleve en paz 

y orden”.
Roberto Sandoval dijo que se 

mantendrá al margen del proceso 
y sólo estará atento al operativo de 
seguridad que lleva se cabo con el 
fin de resguardar la integridad de 
los nayaritas durante la jornada 
electoral. “Aprovechemos que Nayarit 
está en paz y orden el día de hoy 
ejerzamos nuestra democracia sin 
ninguna presión, son elecciones 
importantes para que a Nayarit le 
vaya mejor”, aseveró el mandatario.
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Cumpleaños 
de Jennie Kan

Por Ángel Carbajal Aguilar

De manteles largos se vistió la 
mesa de la doctora Jennie Kan, 
quien lució un colorido vestido para 
recibir la felicitación de pacientes, 
amigos y vecinos de la colonia 
Lomas Bonitas de Tepic.

Cuando todos los invitados 
esperaban degustar de la comida 
de China, su país de origen, ella 
pensando en sus amigos preparó 
un delicioso pozole, tanto de cerdo, 
como de pollo para que todos 
comieran, y para tomar ofreció 
agua de tamarindo y de horchata.

Después de la comida se partió 
el pastel que le obsequió Luis 
Corona, Ana Lidia Salazar y Lupita 
Corona.

Poco antes llegaron el ingeniero 
Juan Manuel Bernal, Enrique 
Arreola, Rosy Ruiz, Rosalba Herber, 
la madre Antonia Amezola, Gabriel 
Carrillo, Irene Ramírez, Lidia 
Barragán, licenciada Delia Cervera, 
Jorge Luis Pérez, Carlos Crespo, 
Ivanna Crespo Flores y Luz El en 
a Flores.

Como es tradición en su tierra, 
del Sol Naciente, Jennie Kan puso 
un collar de cuentas metálicas de 
varios colores cada invitado como 
símbolo de agradecimiento.

Durante la comida conversaron 
de diferentes temas, de la salud, 
religión y de la gran amistad que 
han fortalecido a través de los 
años que viene viviendo en la 
capital nayarita.
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Tuxpan

Por: Robert Casasola/ 
enviado especial 

Tuxpan, Nayarit.- El pasado fin 
de semana acudimos a la unidad 
deportiva denominada los Tecos 
por invitación del Flypo, donde se 
estaría disputando la gran final de 
futbol de la liga municipal entre 
los equipos de “MALILLAS” vs 
“DEPORTIVO PIÑA” lugar donde 
abordamos al conocido ex regidor 
Ramón Mariscal el Flypo para 
entrevistarlo y preguntarle acerca 
de su gran contribución al  deporte. 

Ramón Mariscal quien es un gran 

amigo al que conocemos desde 
hace varios años, accedió y nos 
dijo: “Bueno practicar y fomentar el 
deporte en todas sus modalidades 
lo hemos hecho toda la vida y 
ahora gracias a los equiperos que 
me dieron la oportunidad de ser 
el presidente de la liga municipal, 
estamos trabajando en esa área 
y pues con mucho esfuerzo los 
equipos finalistas llegaron a esta 
instancia; reconocer la participación 
de 12 equipos y alrededor de 400 
futbolistas que cada fin de semana 
acudían a esta unidad deportiva a 
practicar este bello deporte como lo 

Redacción Tuxpan 

Tuxpan, Nayarit.- Sin 
contratiempo alguno este 
pasado domingo 7 de Junio 
se instalaron en escuelas y 
plazas públicas del distrito 
electoral número uno las 
casillas electorales donde 
los votantes emitieron su 
sufragio en favor del candidato 
o partido político de su 
preferencia, siendo esta la 
primera vez en la historia de 
nuestro país en la que los 
niños y jóvenes ejercieron 
su derecho a participar y 
expresar su opinión, así como el 
de facilitar que se escuchen y se 
tomen en cuenta sus opiniones 
y propuestas en el marco del 
proceso electoral 2015 a cargo 
del Instituto Nacional Electoral.

En el mencionado distrito que 
abarca desde los municipios de 
Huajicori, Acaponeta, Tecuala, 
Rosamorada, Ruiz, Tuxpan y 
Santiago la consulta infantil y 
juvenil 2015 fue todo un éxito en 
el momento que jóvenes y niños 
acudieron desde temprana hora 
a ejercer su derecho a participar 
y expresar su opinión. 

Sin lugar a dudas fue excelso 

el trabajo que realizaron las 
brigadas que promovieron en 
todo el primer distrito electoral 
la referida consulta infantil y 
juvenil a cargo de la Licenciada 
Claudia Eréndira Navarro Lucatero 
Consejera Electoral, quienes por 
cierto obtuvieron en esta pasada 
jornada electoral, el primer lugar 
en la integración de casillas 
electorales. 

Enhorabuena y nuestro total 
reconocimiento para todo el 
personal del (INE) del norte de 
nuestro grandioso estado, a 
quienes les enviamos por este 
importante medio de comunicación 
un cordial saludo. 

Todo un éxito la consulta 
infantil y juvenil en el marco 
del proceso electoral 2015

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN NAYARIT

Ramón Mariscal “El Flypo” 
continúa apoyando al deporte

Por fin culminaron las fastidiosas e innecesarias 
campañas electoreras, ahora esperemos que 
los titulares de la comisión nacional del agua la 
(CONAGUA) liberen el recurso que está programado 
para la nueva construcción de plantas de tratamiento 

de aguas residuales, porque debido a la falta de 
estas se contaminan a diario varias tierras de cultivo 
que se ubican en las inmediaciones del Palapar 
de Tuxpan, afectando severamente los mantos 
freáticos, la flora y la fauna de esa localidad. 

14

es el futbol, agregando que la afición 
vivió momentos muy agradables en 
esta justa deportiva, reiterando en 
varias ocasiones que los equipos 
participantes estuvieron a la altura, 
en especial los finalistas de los 
cuales ‘MALILLAS’ se coronó 
campeón”. 

RC: ¿Cuáles fueron los premios 
mi Flypo?

RM: “Nos comprometimos de 
hacer un buen torneo 
y decirte que esta fue 
la primera vez que el 
equipo campeón gana 
un premio en efectivo”.

RC: ¿Cuál fue la 
cantidad en efectivo 
que se le entrego al 
equipo campeón?

RM: “Fue de $5000 
(Cinco Mil Pesos 00/100 
M. N.). Y trofeos para el 
primero y segundo lugar, 
además se reconoció la 
trayectoria futbolística 
del equipo del inter de Pueblo 
Nuevo, grandes jugadores que 
surgieron en este barrio, además los 
equipos participantes y las porras 

degustaron de una sabrosa birria 
de puerco y los niños de una rifa 
de balones y fue gracias a algunas 
personas que fue posible este gran 
evento deportivo”.

Ya para finalizar el ex 
regidor aprovechó este 
impor tan te  med io  de 
comunicación estatal para 
felicitar al DT como a todos 
los integrantes del equipo 
“MALILLAS”, así como para 
invitar al tradicional torneo 
de barrio que dará inicio 
este próximo 14 de junio 
en esta unidad deportiva, 
donde todos los equipos que 
gusten participar quedan 
cordialmente invitados… 
“y en el deporte, ¡síganme 
los buenos!”,  concluyó 

diciéndonos este conocido político 
y deportista Tuxpense.

robertcasasola@jomulco.
com.mx 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixt lán del Río, Nayari t . - 
Presuntamente la diputada local 
Ivideliza Reyes, fue captada 
comprando votos y la voluntad del 
pueblo de Ixtlán del Río, Nayarit, 
aprovechando de la necesidad 
de la gente con presunto dinero 
proporcionado por la regidora 
Livier Uribe y el ex presidente 
municipal Salvador Muñoz, por 
este detalle está molesta mucha 
gente en esta comunidad.

Suele ser negativo que políticos 
extranjeros vengan hasta acá 
con actitudes corruptas y de 
perdonavidas aprovechando la 
necesidad de la gente, les compran 

la voluntad amarrándoles las manos 
para elegir libremente, quien les 
facilita el capital para que puedan 
comprar conciencias y de paso 
manipular voluntades para que 
sus insalubres candidatos ganen.

La diputada Ivideliza Reyes, 
tiene capacidad política para 
sobresalir en este rubro, sin 
este tipo de corruptelas tiene 
condiciones para aportar buenos 
números, pero si siguen por este 
vericueto su carrera política 
declinará, ojala que la regidora 
Livier Uribe recapacite y utilice 
mejor los recursos en beneficios 
de la población, no se trata de 
prostituir el voto, urge que ponga  
buenos ejemplos.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Tal 
como se anticipaba, viene el 
inminente  resurgimiento del PRI 
local con la participación de la 
gente de Manuel Cota,  pronto 
habrá un nuevo contenido y 
todos los dirigentes y los grupos 
tendrán vela en el presente 
cambio, los interesados 
ya pueden inscribirse en la 
estructura que comanda Fernando 
Soria.

Previamente se espera el 
arribo del cambio en el tricolor 

local con la llegada de un nuevo 
delegado con perfil adecuado que 
no imponga, insulte y amenace a 
los participantes, además que las 
oficinas del partido sean devueltas 
a los priistas y al pueblo, con 

expresiones libres y concisas 
lo que habla de la construcción 
de una nueva catapulta que 
permita seguir unidos.

La idea es ayudar a los 
ciudadanos promoviendo 
soluciones en este suelo 
panochero, donde se preceda 
a servir en buen plato a las 
familias locales, con tiros de 
precisión con la postulación 
de políticos de atractivo, basta 

de seguir imponiendo a políticos 
con la necesidad de proselitismo, 
basta de reuniones Bunker, bajo 
esa premisa los colores del tricolor 
volverán a brillar.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El líder 
fundador perredista Cuauhtémoc 
Cárdenas,   advirtió que el PRD 
local esta peor que nuca, si no 
se ponen las pilas van a tronar 
aún más, este partido está en 
franco declive, con las nuevas 
incrustaciones de ideas han perdido 
más credibilidad y autoridad moral 
frente a la sociedad, esto no puede 
seguir se tiene que buscar o poner 

remedio.
En estas elecciones el PRD local 

solo dio el viraje de hacerle de 
palero al PT, un mediocre partido 
que corre el riesgo de perder 
el registro, las malas  políticas 
internas y darle cabida Pavel 
Jarero, ahondan el odio entre los 
electores hacia este mediocre 
partido incapaz de proponer 
mecanismos para tomar buenas 
decisiones, urge que termine el 
régimen de corrientes.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El empresario Roberto Félix 
“Piolín”, hará entrega en de 
material deportivo al equipo de 
Las Prince; uniformes y balones 
y equipo de entrenamiento, a fin 
de apoyarlas y generar materia 
de infraestructura deportiva, y 

es importante mencionar que 
actualmente su escuelita de 
futbol, tiene buen número de 
niños entrenando.

Por ese motivo Piolín, 
gestiona ante las autoridades 
competentes la apertura de mas 
campos futboleros, la entrega 
del material se hará en las 

instalaciones de la escuelita 
hasta donde asistirán las 
Prince a recibir su uniformes, 
contribuyendo con ello a mejor 
vinculación deportiva, en esta 
ocasión muy positiva por medio 
del deporte. 

Roberto Félix, sabe que 
el desempleo es muy alto 

en este municipio y que hay 
muchas necesidades básicas 
que cubrir, el quiere colaborar 
para suplir de alguna manera 
las carencias que sufren los 
deportistas, su idea de sacar 
a los chavos de la calle y por 
medio del deporte insertarlos 
nuevamente en la sociedad 
de manera positiva.

El PRD en franco declive; es un 
cadáver viviente, aún virgen

Entre minas y misiones urge un 
cambio radical en el PRI local

Presuntamente la diputada local 
Ivideliza Reyes, compra voto 

con dinero de la regidora Livier

15

Hace entrega Piolín de material deportivo a Las Prince

El PRD local tocó fondo y 
las condiciones actuales que 
prevalecen no pueden contribuir 
a resolver los problemas en el 
municipio, es necesario que los 
órganos del partido funcionen 

para reconstruir las bases, urge 
la renuncia de directivos que no 
tienen la capacidad necesaria 
para recuperar la credibilidad, se 
tiene que dejar atrás las malas 
decisiones políticas.
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Redac to  es tas 
líneas por la mañana 
del domingo siete, 
día de las votaciones 
federales y al ir, con 
mi hermano Germán, 
a sufragar —por el 
café que regalaban 
las tiendas OXXO— 
nos enteramos que 
a lgunas  mu je res 
estaban ofreciendo 
dinero ($200.oo) por 
‘canalizar’ el voto a 
un partido político (no 
supimos cual; íbamos 
ya en el centro), ello 
en la gasolinera de 
Stephens, en la colonia 
Mololoa. Luego, ya en casa de nuestro 
otro hermano, el maestro Rafael, por la 
televisión, captamos más información, 
como que hubo quema de urnas en varias 
casillas de Guerrero (Tixtla, donde se 
declara cancelada la elección), en Oaxaca, 
Chiapas (donde quemaron un edificio del 
PRI ), en Michoacán, donde los purépechas 
rechazaron las elecciones y bloquearon el 
acceso a sus comunidades (en Cheran aun 
recuerdan la complicidad del ejército y la 
policía federal con los narcos depredadores 
de madera, siendo el lugar donde surgieron 
las guardias comunitarias.

Se observa mucho enfado, coraje, apatía, 
abstencionismo, pesimismo, violencia, 
un repudio generalizado y muy claro 
para con los políticos, calificados –en su 
gran mayoría— de parásitos, cínicos y 
corruptos, y esto es preocupante para el 
gobierno actual no viene gozando de mucha 
simpatía y credibilidad ante el pueblo. 
Muchos titulares de casillas no fueron a 
desempeñar sus funciones, y tampoco 
los suplentes, viéndose la necesidad de 
solicitar la cooperación de personas que 
hacían ‘cola’ para votar. Además de que 
muchas casillas no se instalaron a la hora 
señalada por la ley electoral, sino hasta 
unas horas después, lo que provocó 
desanimo en la gente. Todo un caos, 
toda una confusión, en estas históricas 
elecciones, que auguran peores resultados 
para lo del cambio y relevo de presidente 
de la nación. Y si a esto aunamos las 
estupideces del ‘pirrurris’ presidente del 
INE, el tal Córdova –el del ‘no mames 

güey, parecía Toro, el del llanero solitario’-, 
pues las ofensas a la voluntad popular se 
agigantan dramáticamente. ¡Aguas!

Recordemos lo que sucedía en Versalles, 
Francia, donde el rey vivía divorciado de 
la realidad de la miseria del pueblo, y 
se movía rodeado de aduladores, esos 
enemigos ocultos, de los que nos hablaba 
Seneca: “¡Denle pasteles!... Señor, ¡es una 
revolución, no una revuelta!” Y vino lo de 
la toma de la Bastilla y las decapitaciones 
en la guillotina.

Los gobernantes olvidan las lecciones 
de la historia y por ello se ven, por 
inercia, a repetirlas. Los más grandes 
imperios –Roma, verbigracia— han caído 
por su corrupción e inmoralidad, por 
sus indolencias e injusticias, pues su 
soberbia, su vanidad, los enceguece de 
manera lamentable y trágicamente. Su 
‘importamadrismo’ los hará deglutir sus 
propias heces, y estarán cosechando lo 
que han sembrado. Tenía razón Javier 
Sicilia cuando expresó aquella lapidaria 
frase: “¡Ya estamos hasta la madre!”. 
Y al hablar de gobernantes –ejecutivo, 
judicial y legislativo--, subrayamos su 
nefasto despotismo, que no ven frente 
a sus narices el hambre y la miseria de 
la mayoría de la gente, que pide ya a 
estentóreos gritos justicia y honradez. Aquí 
resulta oportuno el enfatizar las palabras 
del auriga que llevaba en su carruaje, en 
el coliseo de Roma, al Cesar, vitoreado 
lambisconamente por la masa popular: 
“¡Acuérdate que eres mortal, señor!”…
Pero --¡Oh, ese Herr Alzheimer!”--, se me 
olvidaba que esa gran mayoría de ínclitos, 

El estrés está considerado como un 
trastorno biopsicosocial que afecta a la 
población mundial y afecta al organismo de 
diferentes formas: se puede presentar con el 
incremento de la presión arterial, problemas 
cardiacos, sudoración, colitis, gastritis, entre 
otras alteraciones, informó la especialista 
de salud en el trabajo del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, Lorena 
Alonso Sánchez.  

Explicó que este problema es una respuesta 
del organismo ante un estímulo estresor en 
el que se involucran dos situaciones: mi 
respuesta como individuo a una emoción o un 
estímulo, y la otra situación es ese estímulo. 
Hablando de la respuesta individual es muy 
diferente en cada persona: por ejemplo a 
algunas personas les puede estresar manejar, 
situación que para otra persona no le estresa”. 

Añadió que al hablar de un factor individual 
se refiere una respuesta individual y la otra es 
el estímulo. Cuando no hay una compatibilidad 
entre ambas, es decir cuando el estímulo es 
fuerte para la emoción, que yo no se pueda 
manejar es cuando se genera este estrés. 

La doctora Alonso Sánchez advirtió que 
el estrés se puede hacer crónico cuando el 
agente estresor está ahí y no lo eliminamos, 
depende de la capacidad del individuo para 
manejarlo. Si el agente sigue y la persona no 
trabaja para controlar esto, se hace crónico. 

En el aspecto laboral, la especialista indicó 
que se considera al individuo como tal, de su 
capacidad para manejar esa situación o agente 
estresor. La otra parte es la exigencia de la 
tarea y el ejemplo es similar, hay personas que 
determinada tarea no las estresa, mientras 
que para otras puede ser un estrés leve y la 
misma tarea para otro trabajador o individuo 
puede ser algo de gran repercusión. 

Generalmente se presenta cuando hay 
presiones en el trabajo, compromisos de 
distinta clase, esfuerzos por competencias 
laborales o de habilidades extraordinarias, 
y reconocer los factores económicos que 
actualmente están incidiendo mucho en el 
entorno familiar.

Explicó que es importante reconocer 
el manejo de las emociones, ya que no 
es lo mismo que una persona te agreda 
físicamente y  tengas que responder en 
defensa propia, que te encuentres con un 
individuo muy molesto y estresado que te 
comienza a agredir verbalmente, con el 
manejo emocional al final yo decido si dejo 
o no entrar las agresivas palabras. 

En relación al tratamiento para el estrés la 
también coordinadora de salud en el trabajo 
del IMSS dijo que el medicamento para 
personas con altos índices de estrés sería 
considerado como una medida contundente, 
ya que se puede eliminar con ejercicio que te 
mantiene sano, liberas emociones negativas 
y si le agregas el contacto con la naturaleza 
es mejor, ya que permite la relajación y 
transmisión de energía positiva.

Reiteró que el ejercicio se debe realizar 
diario como un compromiso en nuestro 
proyecto de vida, mínimo 30 o 40 minutos al 
día, para ayudar a estar sanos y fortalecido 
el sistema inmunológico y en consecuencia 
se previenen muchas enfermedades.

Finalmente señaló que el Seguro Social a 
través de los PrevenIMSS, promueve estilos 
de vida saludable, fomentando acciones para 
impulsar la actividad física, la alimentación 
sana, que permiten eliminar el estrés. Así 
mismo recomendó practicar la meditación 
como una alternativa para encontrar emociones 
positivas, reflexionar y relajarse. 

“EL PUEBLO TIENE  HAMBRE… 
¡DENLE PASTELES!”

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR Recomienda IMSS estilos 

de visa saludable para 
prevenir el estrés laboral

* Se presenta cuando hay presiones en el trabajo, 
compromisos de distinta clase, esfuerzos 

por competencias laborales o de habilidades 
extraordinarias 

egregios y ecuánimes’ gobernantes que 
nos han dominado despóticamente todos 
estos tristes tiempos… ¡SON INCULTOS!

¡Esa adoración al ‘Becerro de Oro’! 
¡Ese enfrentamiento con su monstruosa 
y gigantesca creación, con su GOLEM 
– la delincuencia organizada-- ¡…El 
enfrentamiento con su YO horroroso. 
Aniquilarlo es, de hecho, practicarse el 

harakiri.
Es lo que nos cuentan ‘Juan Cuerdas’ y 

el ‘Mangas Mochas’, los mecapaleros, y es 
lo que se escucha, y no en susurros, tanto 
en las cantinas como en los mercados, en 
las peluquerías, en las plazas públicas, 
en los tianguis, etc., etc... Señores, con 
el hambre y la miseria de la gente no se 
juega, ténganlo presente, antes de que 
sea demasiado tarde. 
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Frías, desoladas y sin importancia las votaciones 
federales para los ciudadanos en el municipio de Tecuala

(Reporte y análisis de las elecciones federales en este municipio)

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Al parecer las 
votaciones federales en este 
municipio en el norte de Nayarit, 
no le dieron mucha importancia 
los ciudadanos en edad de votar 
y vaya que de verdad durante 
todo el día muchas de las 
casillas que fueron instaladas 
a la hora fijada se vio muy poco 
flujo de votantes, ¿Qué estará 
pasando?. Y al parecer asi fue 
en todo el estado, comentan 
los analistas políticos que 
un poquito más arriba del 20 
por ciento y si no, casi el 20 
por ciento salieron a votar 
este domingo 7 de junio en el 
municipio de Tecuala.

Los reporteros auxiliares 

de este medio informativo 
Gente y poder, oportunamente 
reportaban la totalidad de las 
casillas electorales, acudían 
pocos votantes, por la mañana 
de 8 a 11, tristes y desoladas 
se veían las casillas y ya por la 
tarde un poquito peor, aquí el 
gran ganador en el municipio 
fue el abstencionismo, y la 
sorpresa en estas elecciones 
federales y en este municipio el 
partido Morena quedó cerca del 
segundo lugar,  los conocedores 
de la política dicen que el 
gobierno ya no debe de gastar 
tanto dinero en las elecciones, 
llámese de cualquier grado 
porque la verdad es tirar ahora 
si como dicen por ahí el dinero 
a la basura y no es que los 
analistas sean pesimistas al 

dar su opinión porque es la 
pura verdad, muchas anomalías 
en este proceso electoral, y 
esto por parte de todos los 
partidos y creemos que por 
eso los ciudadanos votantes, 
muy pocos quieren saber de las 
elecciones, porque el pueblo 
ya está cansado.

El pueblo demostró ante los 
gobernantes actuales que ya 
no les tienen confianza, que 
estrategia irán a usar los políticos 
de aquí en adelante para hacer 
que la ciudadanía que pueda 
votar, lo haga y nuestro municipio 
no fue la excepción, si no fue 
el primero en baja votación, 

pero sí estuvo dentro de ellos, 
los que viven de la política ya 
deben de saber 
que el pueblo les 
está haciendo 
e l  “ f u c h i ” , 
que quieren 
g o b i e r n o s 
responsables, 
gobiernos que 
cumplan con lo 
que prometen al 
pedir el voto, el 
pueblo se está 
cansando, los 
c i u d a d a n o s 
están hartos de 
tantos spots en 
radio, televisión, 
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medios escritos, se estén 
peleando o echándose unos a 
otros y dándose hasta con la 
cubeta públicamente, YA BASTA 
dicen los mexicanos, ojo, en 
especial los Tecualenses, ojalá 
que los que arman todo este 
tipo de propaganda política se 
la piensen 2 veces para hacer 
sus cosas.

El pueblo les está mandando 
una señal como lo hace un 
cátcher a un pitcher en el argot 
beisbolero como se puede 
gobernar a un pueblo de más 
de 40 mil habitantes, con 
un porcentaje de aceptación 
ciudadana de tan solo un 
20 por ciento, ojalá y en las 
elecciones del 2017 esto sea 
más atractivo para nuestros 
vecinos electores y ya veremos 
de qué forma los que viven de 
la política buscan otro tipo de 
mercadotecnia para vender su 
producto.    
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'El Bronco' obtuvo el 44.8% 
de los votos: preliminar

Ofrece Peña diálogo con nuevas autoridades

Mon te r rey,  NL .  L o s 
resultados preeliminares de 
la elección a gobernador que 

se han computado hasta las 22 
horas, señalan que en Nuevo 
León el 44.8 por ciento de los 

México, DF. El presidente Enrique 
Peña Nieto envió esta noche un 
mensaje a la nación para asegurar 
que trabajará con todas las nuevas 
autoridades ganadoras en los comicios 
de este domingo. Además, aseguró 
que las reformas estructurales 
siguen adelante y que en México 
''la democracia avanza''.

Asimismo, el mandatario se refirió 
a quienes intentaron ''afectar'' las 

elecciones. ''En los días previos 
incluso realizaron actos violentos, 
buscando desanimar a la población, 
sin embargo, por encima de ello, este 
domingo, millones de mexicanos 
salimos a votar convencidos de que 
la democracia es el mejor camino 
para México''.

El mandato que han dado los 
mexicanos a las autoridades, abundó, 

es ''rechazar la violencia y la 
intolerancia; es trabajar unidos 
para tener un México próspero 
y en paz'.'

En un mensaje de menos de 
cuatro minutos transmitido en 
cadena nacional, Peña Nieto dijo que 
con el ''sencillo pero trascendente'' 
acto de votar, los mexicanos 
refrendaron su decisión de vivir en 
un país de derechos y libertades, 
de democracia y pluralidad.

El gobierno federal, dijo también, 
estuvo pendiente del desarrollo 
de los comicios, colaborando 

con el Instituto Nacional Electoral 
(INE) y con los organismos públicos 
locales electorales, así como con los 
gobiernos estatales.

Felicitó entonces a quienes hayan 
resultado electos en los comicios 
de hoy. ''Como Presidente de la 
República trabajaré con ellos, sin 
distinción partidista alguna. En 
corresponsabilidad y pleno respeto 
al pacto federal, sumaré esfuerzos 
con las nuevas autoridades estatales 
para impulsar el desarrollo regional, 
fomentar la creación de empleos y 
brindar seguridad a las familias''.

Peña Nieto se refirió también a la 
nueva conformación de la Cámara de 
Diputados y dijo que con estricto respeto 
a la división de poderes, ''mantendré 
una política de acercamiento, diálogo 
y construcción de acuerdos''.

Al finalizar su mensaje, también 
habló de las reformas estructurales, una 
de las cuales, la relativa a la educación, 

Cuernavaca, México.- 
Acompañado por el presidente 
del Partido Socialdemócrata 
(PSD), el candidato a la Alcaldía 
de Cuernavaca, Cuauhtémoc 
Blanco, anunció que ganó la 
contienda.

"Maricela y Messeguer 
ahora sí, ya me los chingué, me 
los chingué y estoy muy feliz, 
muy contento, pero gracias 

a todos los ciudadanos", 
expresó.

Previamente, el presidente 
del PSD, Eduardo Bordonave, 
dijo que con el 25 por ciento 
de las actas revisadas por 
su partido, Blanco obtuvo 
cerca del 30 por ciento de 
la votación, unos 10 puntos 
porcentuales arriba de su 
rival más cercana, la priista 
Maricela Velázquez. 

Celebra ‘Cuau’ triunfo 
en Cuernavaca

*Ya me los chingué, me los chingué y 
estoy muy feliz, muy contento, pero 

gracias a todos los ciudadanos", expresó.

electores decidieron por el 
candidato independiente Jaime 
Rodríguez Calderón, El Bronco. 
En tanto que la candidata del 
PRI, Ivonne Álvarez García, 
contabiliza el 26 por ciento de 
los sufragios. El tercer lugar lo 
ocupa Felipe de Jesús Cantú 

Rodríguez, abanderado 
del PAN con el 24.7 por 
ciento de los votos.

En total, votó el 58.46 
por ciento de los electores 
neoloneses.

De acuerdo con los 
resultados que se han ido 
acumulando de la base 
de datos del Consejo 
Estatal Electoral, se ha 
contabilizado el 4 por 
ciento del total de las 
actas.

ha sido motivo de controversia por 
la decisión de suspender algunas de 
sus medidas.

''Las reformas que hemos logrado 
están transformando positivamente a 

nuestro país y las seguiremos poniendo 
en acción para que sus beneficios 
lleguen a todos los mexicanos. Esa es 
mi obligación, mi mayor convicción. Las 
reformas siguen adelante'', aseguró.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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México, DF. El líder nacional del PAN, 
Gustavo Madero, dijo que este partido 
hace historia en este proceso electoral, 
ya que recuperó plazas importantes 
que se habían perdido, como San Luis 
Potosí, con Sonia Mendoza, y Querétaro, 
con Francisco Domínguez. Triunfó en 
Colima, con Jorge Luis Preciado, que 
por 80 años fue gobernado por el PRI, y 
Baja California Sur.

Sostuvo que el blanquiazul tuvo triunfos 
importantes en municipios y ciudades, 
además de que en Nuevo León es la 
principal fuerza política, con mayoría en 

los municipios y en los distritos locales 
y federales.

En un mensaje que dio cerca de las 22 
horas, se refirió a que hay grandes triunfos 
en capitales de estados, en municipios 
como Los Cabos; León, que se recuperó; 
Colima; Naucalpan; Atizapán; San Luis, 
y, en el Distrito Federal, las delegaciones 
Benito Juárez y Miguel Hidalgo.

En relación con Sonora, sostuvo que 
las encuestas están cerradas y en el 
recuento voto por voto se espera refrendar 
el triunfo.

PAN recuperó SLP y Querétaro, 
dice Gustavo Madero

Retienen a 40 policías 
federales en Tlapa, Guerrero

Chilpancingo, Gro.Policías 
federales irrumpieron a las 
oficinas de la Coordinadora 
Estatal de Trabajadores de la 
Educación Guerrero (Ceteg) 
en Tlapa de Comonfort, región 
Montaña Alta, y detuvieron 
a nueve profesores. En 
respuesta, simpatizantes 
del Movimiento Popular de 
Guerrero (MPG) retuvieron 
a cuando menos 35 policías 
federales en la colonia Tepeyac 
de esa misma demarcación.

La confrontación entre 
cuerpos policíacos y militantes 
del MPG inició poco después de 

las 13 horas, cuando presuntos 
integrantes del Movimiento 
Popular incendiaron una 
camioneta en el puente 
que está sobre el río Jale. 
Una hora después, policías 
federales incursionaron en 
las instalaciones de la Ceteg 
y se llevaron a los profesores 
Juán Sánchez, Pablo Abad, 
Ángel Basurto, Francisco 
Ortega, Julián Allende, Raúl 
Sierra, Herlinda Iturbide, Juan 
Hernández y Agustín Luna.

A continuación, colonos y 
militantes del MPG retuvieron a 
al menos 35 policías federales, y 
propusieron al gobierno federal 

un intercambio de detenidos. 
Los mentores quedaron en 
libertad pasadas las 20 horas.

Por su parte, el director del 
Centro de Derechos Humanos 
de la Montaña Tlachinollan, 
Abel Barrera, dio a conocer que 
minutos antes de las 21 horas, 
decenas de policías federales 
entraron a la colonia Tepeyac 
a rescatar a sus compañeros. 
De acuerdo con el secretario de 
Gobierno, David Cienfuegos, 
los agentes dieron muerte a 
una persona cuando entraron 
al sector, aparentemente con 
una bala de goma.

México, DF. La dirigencia 
nacional del PRD informó 
que la tendencia a su 
favor para la gubernatura 
d e  M i c h o a c á n  “ e s 
contundente”, mientras 
que no pueden aceptar una 
derrota o cantar la victoria 
en Guerrero, “porque 
los números están muy 
cerrados, además de que 
más del 15 por ciento de 
los ciudadanos declararon 
haber votado en blanco”.

Respec to  de  l os 
resultados en el Distrito 
Federal, destacó que el 
PRD es virtual ganador 
en las delegaciones, 
Iztapalapa, Gustavo A, 

Madero, Cuauhtémoc, 
Miguel Hidalgo, Coyoacán, 
Azcapotzalco, Venustiano 
Carranza, Álvaro Obregón 
e Iztacalco.

El presidente de este 
partido, Carlos Navarrete, 
dijo además que tienen un 
“optimismo moderado” en 
lo que toca a los resultados 
distritales, por lo que 
esperan un mayor número 
de diputaciones federales 
a las obtenidas en las 
elecciones intermedias 
de 2009.

Adelantaron que tendrán 
más resultados alrededor 
de las 10:30 horas.

PRD asegura triunfo en Michoacán; 
no “canta victoria” en Guerrero
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•	 Durante	el	proceso	celebrado	en	Compostela	y	en	el	resto	de	los	
municipios	del	Tercer	Distrito	no	se	suscitaron	incidentes	que	entorpecieran	

su	desarrollo,	excepto	los	movimientos	pero	pacíficos	de	simpatizantes	
del	panista,	Heriberto	Castañeda	Ulloa,		e	incluso	del	PRI,	estos	últimos	

portando	cachuchas	blancas	con	una	leyenda	que	decía:	“Riviera	Nayarit”	
que	discretamente	vigilaban	el	voto	de	los	candidatos	priistas.

El PRI demostró su liderazgo en el Tercer 
Distrito y Compostela: Martín Segura
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Compostela
Gana la candidata del PRI Jasmin 
Bugarin el tercer distrito electoral 

 Compostela, Nayarit.- Por Donkey—
En un marco de respeto, paz y 
tranquilidad se llevó a cabo la elección 
para diputados federales en 
Compostela y en el resto de 
los municipios que conforman 
el Tercer Distrito, en cuyo 
proceso a pesar de la poca 
afluencia que se tuvo tras su 
desarrollo, los resultados de 
la elección favorecieron a la 
candidata del PRI, Jasmin 
Bugarin Rodríguez, dejando en 
el camino a su adversario más 
cercano, Heriberto Castañeda 
Ulloa, quien no pudo contra la 
fuerza de un priismo que una 
vez más mostro el liderazgo 
que mantiene en los 11 
municipios del sur de la 
entidad.

 Sin contratiempo alguno, a las 

8:00 horas de este domingo se 
instalaron las 556 casillas electorales 
correspondientes a los 11 municipios 

de dicha demarcación territorial, 
sintiéndose desde el inicio la 
participación de los electores que 
se dieron cita a las casillas de sus 

seccionales para emitir su voto y así 
cumplir con su deber.

La candidata del PRI a diputada 
federal por el Tercer Distrito, 
Jasmin Bugarin Rodríguez,  
acompañada por sus Papás, 
hermanos y familiares, acudió 
a eso de las 9:00 horas de 
este domingo a la casilla que 
se instaló en la comunidad 
de la Manga, Municipio del 
Nayarit, para depositar su 
voto, después de hacer fila 
por más de media hora. 

Durante e l  proceso 
celebrado en Compostela 
y en el resto de los municipios 
del Tercer Distrito no se 
suscitaron incidentes que 

entorpecieran su desarrollo, excepto 
los movimientos pero pacíficos de 
simpatizantes del panista, Heriberto 

Castañeda Ulloa,  e incluso del PRI, 
estos últimos portando cachuchas 
blancas con una leyenda que decía: 
“Riviera Nayarit” que discretamente 
vigilaban el voto de los candidatos 
priistas.

Desde el inicio del proceso en 
Compostela y en todo el Tercer 
Distrito, los grupo de choque del PRD 
y del PAN trataban de amedrentar a 
los seguidores y simpatizantes de la  
candidata del tricolor, notándose a sus 
operadores  persiguiendo a supuestos 
activistas del tricolor, tomándoles 
videos y fotografías, como en el caso 
de la colonia Aviación de Compostela,  
donde fueron instaladas las  casillas 
132, 133 y 134, haciendo sólo el ridículo 
ante la gente, que no sólo criticó su 
actitud, sino que sirvieron de burla, 
ellos  y sus candidatos, pues del 
intenso acarreo que realizaron, jamás 

pudieron parar las tendencias de la 
votación que siempre favorecieron a 
Jasmin Bugarin, quien desde el inició 
de la jornada electoral se mantuvo muy 
por arriba de sus adversarios, lo cual 
permitió al PRI ganar las elecciones 
con un alto margen del 42 por ciento 
de los sufragios, mientras que el  PAN 
sólo alcanzó el 30 por ciento 

Cabe destacar que con el triunfo 
histórico, Jasmin Bugarin, no sólo 
mantiene el liderazgo del PRI en 
Compostela, sino también en los 
municipios que estaban en manos del 
PAN, resultados que fueron celebrados 
por el priismo de todo el Tercer Distrito 
y manifestó su respaldo a la virtual 
diputada federal, derivando en una 
gran fiesta popular que se llevó a 
cabo en las instalaciones del CDM 
del tricolor en Compostela tras los 
resultados emitidos por CDE del PRI.

Compostela, Nayarit.-Por Donkey-
--El presidente del CDM del PRI 
Martín Segura Sandoval, señaló que 
la jornada electoral de este domingo,  
transcurrió con normalidad, aunque 
con pequeños incidentes que no 
afectaron la buena marcha de dicho 
proceso.

Segura Sandoval,  dijo que 
los ciudadanos del municipio de 
Compostela,  respetuosamente 

acudieron a las urnas, desde las 
8 de la mañana a cumplir con su 
deber cívico y elegir libremente y sin 
presiones a los  candidatos a diputados 
federales  de sus preferencias por el 
Distrito lll,  favoreciendo con su voto 
a Jasmin Bugarín Rodríguez.

El dirigente del CDM, destacó que 
el triunfo de Jasmin  es contundente, 
pues rebaso las expectativas, pues su 

trabajo y propuestas reales permitieron 
al tricolor mantener su liderazgo no 
solo en Compostela, sino en el resto 
de los Municipios que conforman  el 
Tercer Distrito, aseguró 

Explico que en el municipio de 
Compostela se instalaron 2 casillas 
especiales, una en Compostela y 
otra en La Peñita de Jaltemba, 6 
extraordinarias y 72 casillas básicas 
y 30 contiguas, que dan un total de 
110 casillas, donde la mayoría de 
votos fueron para el PRI ya   que de 
acuerdo a las cifras registradas en 
cada una de las actas de escrutinio 
que presentaron los representantes 
de casilla del tricolor, ponen muy por 

arriba a Jasmin Bugarin Rodríguez. 
 Indicó que el conteo del 93 por 

ciento de las actas de escrutinio, el 
triunfo en el Municipio de Compostela 
es para la candidata de su partido con 
7 mil 581 sufragios contra 4 mil 994 
del PAN, cuya cifra deja en segundo 
lugar a Heriberto Castañeda del partido 
Acción Nacional, cuyos resultados 
también fueron favorables para Jasmin 
Bugarin  en todos los municipios del 
sur de la entidad y de esta manera se 
convierte en virtual diputada federal 
por el Tercer Distrito, preciso. 

Insistió que la jornada electoral 
se desarrolló con tranquilidad y la 
ciudadanía se manifestó  en las urnas y 
decidió por quien más le convino para 

que nos represente en el Congreso 
de la Unión y dio su confianza a la 
candidata del PRI, porque es la mejor 
opción y supo asumir compromisos 
con la ciudadanía..

En cuanto a los incidentes que 
grupos partidistas le indilgan a su 
partido, como son, compra de votos 
y acarreo a las casillas por parte de 
activistas priistas en diferentes partes 
del municipio y el Tercer Distrito, Segura 
Sandoval  desmintió y aseguró que el 
PRI siempre ha actuado y va a actuar 
conforme a la ley y que si alguien 
tiene alguna prueba o información 
que la manifieste ante la autoridad 
correspondiente.
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El PRI aventaja elección 
de diputados federales

Movimiento Ciudadano 
festeja en La Minerva

GUADALAJARA, JALISCO.- Al 
ritmo de las cumbias de la Sonora 
Mermelada se congregaron en 
La Minerva más de cinco mil 
tapatíos para festejar la inédita 
victoria de Movimiento Ciudadano 
en la Zona Metropolitana.

Las banderas ondeaban en 
manos de niños, jóvenes, mujeres, 
hombres y adultos mayores 
que bailaban y coreaban las 
canciones del conjunto musical 
en medio de un ambiente en el 
que no faltaron los llantos, gritos 

G U A D A L A J A R A , 
JALISCO (08/JUN/2015).-
Enrique Alfaro Ramírez 
candidato de Movimiento 
Ciudadano a la alcaldía de 
Guadalajara se adjudicó 
la victoria en todos los 
municipios de la Zona 
Metropolitana y en especial 
en Zapopan con Pablo 
Lemus. Agradeció el apoyo 
de la gente en las urnas: "No 
podemos dejar de agradecer 
la confianza que hoy nos 
dieron los ciudadanos".

Alfaro Ramírez expresó 
que:  “Asumimos con 
responsabilidad el reto y 
reconocemos a nuestros 
adversarios”, y agregó a 

partir de hoy inicia una 
nueva era para la ciudad 
y su gente. “Durante la 
campaña aguantamos y hoy 
toca festejar”, dijo también 
que ahora hay que demostrar 
la capacidad del proyecto 
de MC y sus candidatos, 
“El nuestro es un proyecto 
que ya demostró que hace 
bien las cosas”.

El virtual ganador del 
Gobierno de Guadalajara 
indicó que buscará tener 
diálogo con Aristóteles 
Sandoval: “Al gobernador 
le expresamos nuestra 
voluntad de d ia logar 
y  te rminar  nues t ras 
diferencias”.

MC declara triunfo en 
Guadalajara y Zapopan

El candidato a la alcaldía tapatía, 
Enrique Alfaro, se adjudicó la victoria 

en todos los municipios de la ZMG

A medida que el porcentaje de actas 
computadas avanza, el instituto continúa a 

la delantera

Más de cinco mil personas celebran la 
victoria del partido naranja en la ZMG

y abrazos.

La gente se dice sorprendida 
del triunfo de su candidato Enrique 
Alfaro. Juan Francisco Salgado, 
de 43 años, no acudió a votar pero 
igual está festejando la derrota 
del PRI: “Siento una alegría e 
ilusión inmensa, estábamos artos 
de las actitudes del PRI”.

“La ciudad necesita un cambio 
urgente, en lo personal siento que 
las cosas no están funcionando 
bien, la gente pidió este cambio 
y no hay quien lo pare ya”, dice 
el comerciante Ramón Ortiz.

Para Salvador Gutiérrez, 
de 70 años, se trata de una 
oportunidad para Guadalajara 
de cambiar el rumbo, pero 
“ojalá Alfaro no nos quede mal 
como el PRI y el PAN que les 
dimos la oportunidad, ojalá se 
agarre de aquí para mejorar 
muchas cosas, es un hombre 
con mucho empuje, espero 
muchas cosas buenas y que 
le pegue duro a la corrupción”.

Otra simpatizante, Nayeli 
Rodríguez, le pide al virtual 
ganador que cumpla sus 
promesas y no se olvide de 
la gente para quien gobernará 
los próximos tres años.

puntos porcentuales.

A su vez, el Partido Humanista 
registra una tendencia de 
2.32 por ciento; el Partido 
Encuentro Social 4.02 por ciento, 
mientras que los candidatos 
independientes muestran una 
votación de 1.04 por ciento, 
los candidatos no registrados 
de 0.26 por ciento y 5.94 por 
ciento de votos nulos

Número de diputados por 
partido 

En un mensaje a los medios, 
el consejero presidente del INE, 

Lorenzo Córdova, señaló que de 
acuerdo a los números arrojados 
recientemente, el PRI tendría 
de 196 a 203 legisladores en 
la Cámara. 

El PAN, por su parte, tendría 
de 105 diputados a 116. El 
PRD, quien va en el tercer 
lugar del conteo, entre 51 y 60 
legisladores. 

El Partido del Trabajo, tendría 
de tres a 12 diputados, mientras 
que el Verde Ecologista de 41 
a 48. Movimiento Ciudadano, 
de 24 a 29, y Nueva Alianza de 
nueve a 12.

CIUDAD DE MÉXICO.- Con 
7.72 por ciento de las actas 
computadas, el Programa 
de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) para la 
elección de Diputados Federales 
2015 reporta una ventaja para 
el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) con 27.37 
por ciento de los votos.

De acuerdo con el programa, 
le sigue el Partido Acción 
Nacional (PAN) con una votación 
de 20.65 por ciento, mientras 
que el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) muestra una 
preferencia de 7.11 por ciento.

En tanto, el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) 
registra una preferencia electoral 
de 7.96 por ciento; Morena 
10.50 por ciento; el Partido del 
Trabajo (PT) 3.25 por ciento; 
Nueva Alianza 4.49 por ciento, y 
Movimiento Ciudadano de 5.03 
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* Miguel Ángel Rosas Martínez, el pasado mes de Abril, dio muerte 
a su hermano Ricardo Rojas Martínez.

* El Fiscal Edgar Veytia, dejó claro que no se bajará la guardia en el 
combate a la delincuencia; hasta lograr hacer de Nayarit un Estado 

fuerte y seguro. 

* En coordinación con instituciones federales 
y locales se iniciaron 115 averiguaciones 

previas, mil 136 actas circunstanciadas y se 
integraron 31 carpetas de investigación

El Fiscal General Edgar Veytia, 
dio a conocer que el Juez Cuarto de 
primera instancia del Ramo Penal 
con sede en Tepic, giró auto de 
Formal Prisión en contra de Miguel 
Ángel Rojas Martínez por el delito 
de Homicidio Calificado, en agravio 
de su hermano. 

Rosas Martínez, de 38 años de 
edad, originario de El Marquezado, 
municipio de Ahuacatlán, y vecino de 
Cofradía, municipio de San Sebastián  
del Oeste Jalisco; el pasado mes 
de Abril, dio muerte a su hermano 
Ricardo Rojas Martínez.

Los hechos ocurrieron en el poblado 
de Santa Cruz de Camotlán, municipio 
de Ahuacatlán, cuando la noche del 
26 de abril, se encontraba el hoy 
detenido en compañía del occiso y un 

hermano más, terminando por 
discutir, para Miguel Ángel sacar 
un arma de fuego disparándole 
en el abdomen y otro más en 
la oreja izquierda, terminando 
sin vida en el lugar. 

Por lo anterior el Juez Cuarto 
de primera instancia del Ramo 
Penal con sede en Tepic, dictó 
auto de Formal Prisión en contra 
del hoy detenido por el delito de 
Homicidio Calificado, relacionado 
al expediente 296/15, en agravio 
de su hermano Ricardo Rojas 
Martínez. 

Al respecto, el Fiscal Edgar 
Veytia dejó claro que no se 
bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia, y todo aquel 
que atente contra la seguridad y la 

tranquilidad de las familias nayaritas, 
será llevado ante la justicia. 

Guerrero.- Un muerto y al menos 15 
heridos dejó la incursión de elementos 
de la Policía Federal para rescatar 
a más de 40 de sus compañeros 
que permanecían retenidos por 
habitantes de la colonia Tepeyac en 
Tlapa, Guerrero.

Los uniformados fueron retenidos 
por la tarde después de que detuvieron 
a una decena de maestros de la Ceteg, 
a quienes acusaron de quemar una 
camioneta del INE en un puente del 
municipio.

A fin de ejercer presión para 
que los mentores fueran liberados, 

pobladores de la colonia Tepeyac 
retuvieron a los policías federales y 
por la noche, otro grupo de agentes 
irrumpió en la localidad para rescatar 
a sus compañeros.

Según testigos, los policías 
federales arr ibaron alrededor 
de las 21:00 horas y lanzaron 
luces de bengala para iluminar su 
camino, dispararon y lanzaron gases 
lacrimógenos.

Los pobladores pretendían 
intercambiar a los policías por los 
detenidos pero antes de las nueve 
de la noche se rompió la negociación 
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Saldo de un muerto y 15 lesionados 
deja enfrentamiento entre 

fuerzas federales y normalistas

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Procuraduría General de la República 
(PGR) reveló que durante la jornada 
electoral se logró la detención de 56 
personas en todo el país, de las cuales 
42 fueron puestas a disposición de la 
Fiscalía Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales (FEPADE) por 
delitos como la compra de votos e 
interferir con el adecuado ejercicio 
de la función electoral.

De acuerdo a la información 
proporcionada por la dependencia 
federal,  en coordinación con 
instituciones federales y locales se 
iniciaron 115 averiguaciones previas, 
mil 136 actas circunstanciadas 
y se integraron 31 carpetas de 
investigación.

Por otra parte, según la propia 
fiscalía, durante este domingo se 
recibieron un total de mil 163 llamadas y 
se atendieron 214 correos electrónicos 
que denunciaban irregularidades 
durante el desarrollo de la elección.

Durante la tarde de ayer, el titular 
de la FEPADE, Santiago Nieto confirmó 
que los videos y fotografías que 
demuestren irregularidades durante 
la elección y que sean enviadas al 
mail de la dependencia o compartidas 
a la misma a través de las redes 
sociales, son pruebas plenamente 
válidas para la investigación sobre 
delitos electorales.

Es material probatorio y se debe 
acreditar que el video es real y 
que no se encuentra adulterado y 

si pasa los dictámenes periciales 
correspondientes, el video puede 
probar una conducta ilícita y por 
tanto es válido para inculpar a algún 
presunto responsable por un ilícito 
que haya cometido”, detalló Nieto 
Castillo.

Fuentes de la FEPADE confirmaron 
que hasta el mediodía hubo una 
saturación en las líneas telefónicas de 
denuncia sobre ilícitos relacionados 
con la jornada electoral, lo cual impidió 
a diversos ciudadanos alertar a la 
Fiscalía sobre actividades irregulares 
en las casillas.

Por la tarde acudió a la sede de la 
Fiscalía la titular de la Procuraduría 
General de la República (PGR), 
Arely Gómezpara reunirse con el 
fiscal Santiago Nieto para analizar 
los resultados que se habían logrado 
con el despliegue ministerial que se 
implementó en toda la República 
Mexicana.

Algo novedoso que se implementó 
en este proceso electoral, por parte 
de la FEPADE, fue la plataforma 
de “Sistema de Información 
Elecciones 2015”, la cual consistió 
en un intercambio de información 
en tiempo real entre los ministerios 
públicos federales encargados del 
despliegue ministerial de la FEPADE, 
la información que se intercambia 
fue relevante para el desarrollo 
de la jornada electoral, toda vez 
que se informaron  anomalía que 
entorpecieron el proceso en las 
entidades federativos.

Policía Nayarit captura a sujeto 
que asesinó a su hermano

Detiene la PGR a 56 PeRsonas 
PoR Delitos electoRales
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y se desató el enfrentamiento.
Minutos después los policías 

ingresaron a la colonia Tepeyac 
para recuperar por la fuerza a sus 
compañeros; los pobladores hicieron 
sonar campanas para reunir a todo 
el pueblo y fue así que inició la 
trifulca que se extendió por espacio 
de media hora.

Ante el estruendo de los disparos, 
varios pobladores corrieron a refugiarse 
en sus domicilios pero no pudieron 
evadir el gas lacrimógeno.

Al término del enfrentamiento, los 
vecinos confirmaron la muerte de un 
joven de quien sólo proporcionaron 
su nombre de pila: Antonio, quien 
el pasado ciclo escolar egresó de la 
Universidad Pedagógica Nacional.

Además los habitantes de la colonia 
Tepeyac afirmaron que al menos 
15 personas resultaron lesionadas.
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* La señal de victoria será antes, dijo ayer Amado Vargas.
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No vamos a esperar que sean las 
diez para que cante nuestro ‘gallo’

Niños participativos, adolecentes 
desaíran Jornada Infantil y Juvenil 

Por: Bertha Alvarez

Las niñas, niños y jóvenes dieron 
una gran muestra de civilidad 
con su entusiasta participación 
en la Jornada Infantil y Juvenil 
organizada por el Instituto Nacional 
Electoral (INE) con la instalación 
de 150 casillas en todo el estado, 
50 por distrito electoral federal con 
cabecera en Santiago Ixcuintla, 
Tepic y Compostela.

Desde los seis hasta los 17 años 
de edad, los menores contestaron 
un didáctico cuestionario en que 
dejaron de manifiesta su forma 

de ver y de pensar sobre la 
seguridad, el ambiente escolar, 
el respeto a sus derechos, entre 
otros temas.

Los padres incent ivaron 
l a  p a r t i c i p a c i ó n  i n f a n t i l 
particularmente en las niñas y 
niños de seis a nueve años, el 
rango que no se mostró interesada 

en participar fueron los jóvenes 
de entre 15 y 17 años de edad.

El presidente del IEE, Sergio 
López Zúñiga, declaró que el 
instituto electoral participó con 
la instalación de siete de las 50 
casillas que fueron situadas en 
la presidencia municipal, Jardín 
de los Constituyentes, y cuatro 

centros comerciales.

Dijo que la mayor afluencia de las 
niñas, niños y jóvenes se focalizó 
en los centros comerciales, con 
respecto al desinterés mostrado 
por los jóvenes que en cortos 
años obtendrán la mayoría de 
edad, López Zúñiga, indicó que 
se deberá fomentar la cultura en 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer 
entrevistamos al presidente del 
PRI en el municipio de Santiago, 
Amado Vargas Zavala, y la 
pregunta obligada que le hicimos 
fue su punto de vista en torno a la 
elección del día de ayer domingo 
7 de junio.

-“Todo marcha de mil maravillas 
Chema, la tendencia ya la habíamos 
comentado, nuestro partido el 
revolucionario institucional y 
nuestro candidato el Gallo Arellano 
haciendo los recorridos casa 
por casa visitando a los amigos 
invitándolos a que salieran a votar, 
vamos a tener un alto rango de 
los votos a favor de mi partido”.

-¿No se suscitaron problemas 
en los ejidos por el apasionamiento 
de algunos a la hora de ir a votar?

-“No, todo estuvo tranquilo, la 
gente salió a votar en paz tranquilita 
caminando de a poco poquito, no 
hubo revoltura, no hubo problemas, 
con eso te digo todo, y la gente 
feliz la gente que acudió a votar lo 
hizo sin ninguna presión efectuó 
su sufragio y regresó a sus casas 
como cualquier día normal”.

-Se señala que en poblados 
como Sentispac y Villa Juárez, 
además del poblado de Otates 
e Ibarra se suscitaron algunos 
problemas.

-“Mira yo fui a Ibarra, de allá 

vengo, y me comentaron que por 
ahí andaban unas camionetas, 
yo acudí al poblado y no me tocó 
ver nada que alterara el proceso 
de votación, todo se desarrolló 
tranquilo no con la misma calentura 
que en otras elecciones, acuérdate 
que esta es la elección intermedia 
donde hay un solo candidato por 
partido, la elección era fría como 
se había especulado pero salió 
la gente a votar”.

-¿Consideras que ganará el 
PRI y con ello el Gallo Arellano?

-“Creo que sí vengo muy 
alentado, visite varias casillas 
varios pueblos y considero que 
vamos a salir con la mano en 
todo lo alto en señal de victoria”. 

-Ayer el vocal ejecutivo del INE 
me dijo que aproximadamente a 
las 10 de la noche se darán los 
resultados de salida, y que estos 
tienen una probabilidad del 95 por 
ciento de verdad sobre el triunfo 
de equis partido político.

-“Si, mira, ya falta poco, son 
las 17:30 horas y las casillas se 
cierran a las 18 horas -señaló 
Amado Vargas-, en prácticamente 
todas las localidades ya se terminó 

de votar de acuerdo a la lista 
nominal, para comenzar con el 
conteo, considero que el conteo 
va a ser rápido porque pues es un 
candidato por partido, considero 
que rapidito se cuenta y vámonos; 
yo pienso que antes de las diez 
cantará nuestro gallo en la plaza 
pública de esta ciudad en señal 
de triunfo”.

Exp l i có  f i na lmen te  un 
convencido del triunfo de su 
partido Amado Vargas Zavala.

las escuela secundarias.
López Zúñiga dijo desconocer 

el universo de menores que se 
esperaba captar en las casillas 
infantiles y juveniles que se 
abrieron en el mismo horario que 
las casillas electorales. 

En las casillas infantiles y juveniles 
predominó la alta participación y 
buen comportamiento de los 
menores que como un adulto 
introdujeron su cuestionario a una 
urna; al finalizar se les obsequió 
un dulce y se le adhirió una 
calcomanía como premio a su 
contribución democrática.  
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* Por su parte el “RR”, aunque también perdió, puso a temblar a partidos 
poderosos como el PRI y el PRD.

* Líder de fuerza gay de Santiago Ixcuintla.

La entrevista con Martin Carrillo Mendoza 
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Martín Carrillo 
Mendoza, presidente de fuerza gay en el 
municipio santiaguense, habló del derecho 
que tienen sus representados a adoptar un 
niño pese al repudio que esto genera entre 
la sociedad y la misma iglesia.

-“Mira, mi concepto muy particular es el 
siguiente, adoptar para mi es una forma 
es un acto de amor, y aún que mucha 
gente lo censure pienso que lo hacen a la 
ligera, porque las parejas que se animan 
a adoptar; vuelvo a repetirte, desde mi 
punto de vista muy particular, es un acto 
de amor. Entonces el que se censure yo 
pienso que quien lo hace, lo hace muy a 
la ligera puesto que no están tomando 
en cuenta que son los niños que ellos no 
quieren porque esos niños son de parejas 
heterosexuales y que quienes los van 
a adoptar son parejas homosexuales, y 
déjame decirte que yo tengo dos parejas 
de amigos, una es de lesbianas y la otra 
es de homosexuales, donde estos son 

profesionales y adoptaron un niño, y al 
niño lo llevaban al kínder lo llevaban a 
la escuela, y yo no veo ningún acto de 
censura el niño se ha desarrollado en forma 
normal, pinta que va para heterosexual, 
creo que la homosexualidad ya se trae, así 
se nace, no creo que haya trauma, creo 
que puede haber traumas en una pareja 
heterosexual donde a diario se vive con 
golpes con gritos donde hay problemas 
de alcoholismo o drogadicción, y pues yo 
creo que eso no sería  una vida saludable 
ni puede proyectar una buena educación, 
de lo demás bueno si se habla de que es 
censurable y yo pienso que todos tenemos 
derecho a todo”.

-Martín, la Iglesia también se opone a la 
adopción de menores entre parejas gais, 
así como también se opone al derecho del 

aborto, ¿qué opinas’
-“José María somos humanos y también 

sentimos. Y te puedo asegurar que el 
intercambio de caricias entre homosexuales 
y lesbianas frente al menor no va más allá 
del abrazo y el apretón y claro que si del 
beso porque no, eso se puede dar también 
en las parejas heterosexuales, y en lo que 
refiere a la Iglesia mira por los siglos de 
los siglos la Iglesia ha vivido una doble 
moral, ¿a cuántos sacerdotes no se les 
ha acusado de pederastia?, y así te puedo 
enumerar muchas cosas más, pero mira 
mis respetos, yo creo que uno va por la 
vida dando y exigiendo respeto, enumerar 
muchas cosas, más pero mis respetos. Mira 
Chema quien no está en contra de que y 
más yo he observado que en este pueblo 
pequeño, aquí uno está acostumbrado 
a ver a la mayoría de los homosexuales 

así con mi apariencia, no como la tuya 
bigotonsito, barboncito, entonces yo creo 
que no se forman traumas yo creo que los 
traumas y complejos se forman de acuerdo 
a la vida que recibes en tu casa y a la vida 
que vives en tu entorno. Si vives en una 
familia disfuncional donde hay golpes, 
donde hay gritos alcohol y drogas, donde 
no hay amor, donde no hay una calidad de 
vida, ahí sí creo que pudiera haber algún 
tipo de traumas, y crecer todavía en este 
tiempo con miles de prejuicios, prejuicios 
que son los prejuicios ignorancia pura, y 
mientras que vivamos en esta sociedad 
de doble moral, los malos comentarios 
siempre van a existir”.

Explicó en esta primera entrega el 
presidente de fuerza gay de Santiago, 
Martín Carrillo Mendoza.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Donde ayer se 
dibujaban caras tristes era en el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), 
donde a pregunta de cómo marchaba la 
elección, Pablito Estrada Sánchez, dijo: 
“va más o menos, desgraciadamente”, 
esa palabra nos hizo indicar que no había 
señales de triunfo, luego que el mismo 
presidente del PRD así lo hacías notar.

Entrevistado al respecto el nativo del 
poblado del Corte en torno a que en las 
boletas continuaba apareciendo el nombre 
de Carlos Valenzuela, y no de Eduardo 
Lugo como suplente del Dr. Saulo Lora, 
dijo al reportero de Gente y Poder: “El 
candidato suplente que registró después que 
se imprimieron las boletas, precisamente 
fue el profesor Eduardo Lugo, y es el 
que en un probable triunfo si llegáramos 

a ganar la elección, pues sería Lugo el 
suplente porque así está registrado, ya 
que se hiso la sustitución en tiempo y 
forma, aún que se hizo después de que 
se mandaran imprimir las boletas, por 
eso aparece el que inicialmente se había 
registrado que es José Carlos Valenzuela, 
sin embargo el que parezca su nombre no 
lo consideramos problema, si se toma en 
cuenta que se hizo la sustitución en tiempo 
y forma con el profesor Eduardo Lugo”.

-Quiero insistir Pablito, pero en caso 
de un triunfo por parte del PRD Carlos 
Valenzuela no podría demandar ante el 
Trife su derecho de ser diputado suplente, 
porque el que aparezca su nombre en 
la boleta le da el derecho legal de ser 
el suplente.

-“No, porque te repito se hizo en tiempo 
y forma que el propio INE establece el 

cambio de candidatos, y nosotros como 
partido cumplimos todos los requisitos 
legales. Por lo que no considero que este 
haya sido problema”.

Por cierto ayer mismo quien repunto 
pero en serio fue el candidato del Partido 
Movimiento Ciudadano, Rodrigo Ramírez 
Mojarro, luego que en la demarcación 
sacó una enorme cantidad de votos, 
incluso hubo poblados en los que ganó 
la elección saliendo arriba de los partidos 
poderosamente hablando; PRI y PRD, por 
lo que sería saludable que el Movimiento 
Ciudadano lo tomara en cuenta para 
una candidatura plurinominal ya que ha 
demostrado trabajo y carisma entre los 
votantes y aunque hay algunos que lo 
catalogan como saltimbanqui, la verdad 
del caso es que Rodrigo era efectivamente 
panista, pero al ir en alianza de facto en la 
elección pasada PAN-PRD éste participó 

como candidato del PRD; repito, debido a 
la coalición de partidos, y si después se 
cambió al MC fue porque el PRD lo traicionó 
al nombrar su candidata a diputada por el 
décimo distrito, a Claudia Jaime, debido 
al convenio de igualdad de género, aún 
a sabiendas que no ganaría la elección. 
Rodrigo es joven y tiene un excelente 
camino por delante, ya lo demostró en 
esta elección federal, donde sin contar 
con los recursos de un partido grande, 
estando en un partido pequeño ha hecho 
cosas dignas de tomarse en cuenta. Bien 
pues por el “RR”.

Caras tristes vimos ayer en las oficinas del PRD
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